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 :  طاابسات
عـبر الأمـين العـام لحركـة الجهاد 
الإسـلامي، زياد النخالة، عـن اعتزازه 
الثابتـة  اليمنـي  الشـعب  بمواقـف 
تجاه القضية الفلسـطينية والمسـجد 
بالتحية لأهل  الأقصى المبارك، متوجهاً 
اليمن ومباركاً ذكـرى ثورة الـ٢١ من 

سبتمبر.
وفي كلمة له، أمس، خلال مشاركته 
في مهرجـان الذكـرى الــ٣٥ لانطلاقة 
حركة الجهاد الإسـلامي، حيا النخالة 
وقيادتـه  المقاتـل  اليمنـي  الشـعب 

الشجاعة.
اعتزازنـا  عـن  «نعـبر  وأضـاف: 
وبتحالفاتنـا  ومقاومتنـا،  بشـعبنا 
مـع الجمهوريـة الإسـلامية في إيران، 
وحزب الله، والشعب اليمني، وسوريا، 
وكلّ مـن يقف معنـا في مواجهة العدو 
أن حركة الجهاد  الصهيوني»، مؤكـداً 
الشـعب  ضمـير  سـتبقى  الإسـلامي 
مشـدّداً  كلهـا،  ـة  والأمَّ الفلسـطيني 
عـلى ضرورة وحـدة القـوى الوطنية 
والإسـلامية على امتـداد العالم العربي 

والإسلامي.
وتابـع النخالـة قائـلاً: «نحن نقيم 
هذه المهرجانات، في السـاحات والدول 
المتواجد فيها شـعبنا الفلسـطيني، في 
نفـس الوقـت، لنحقق وحدة شـعبنا، 
الذيـن  إخواننـا  إلى  أقـرب  ولنكـون 
يساندوننا، ويقفون معنا، في مواجهة 

العدو الصهيوني».
وشـدّد عـلى ضرورة وحـدة القوى 

الوطنيـة والإسـلامية، ليس على أرض 
فلسطين فحسب، بل على امتداد عالمنا 
العربـي والإسـلامي والـدولي، وتعزيز 
قاعـدة  عـلى  الفلسـطينية،  وحدتنـا 
مقاومة الاحتـلال، بالإضافة الى تعزيز 
محور المقاومة، قولاً وعملاً، في مواجه 
العـدو وبذل أقصى ما نسـتطيع لقيام 
ا  وعربيٍـّ فلسـطينيٍّا  تحالـف،  أوسـع 
وإسلاميٍّا وعالميٍّا، محذراً من محاولات 
العـدو الصهيونـي التـي لـم تتوقف، 
لإخـراج قطاع غزة من معادلة الصراع 
بالحصـار  الفلسـطيني،  الحـق  عـلى 
إلى أن  والترهيـب والترغيـب.. مشـيراً 
العدو يريد أن تكون غزة دولة الشـعب 

الفلسطيني، ويسعى لتحقيق ذلك.
وأكّـد الأمين العـام لحركـة الجهاد 
الإسـلامي، عـلى ضرورة وحـدة قوى 
ووحـدة  الفلسـطينية،  المقاومـة 
برنامجهـا المقـاوم، ووحـدة الشـعب 
الفلسـطيني في كافة أماكـن تواجده، 
لافتاً إلى أن أسرى الشـعب الفلسطيني 
هـم جـزء أصيل مـن المقاومـة، وهم 

امتداد حقيقي لها.

أخبار

طعضتاً أن اظاعاء العثظئ غمبض ظضسئ ضئغرة لطرغاض ورساتعا وغئصغعا سالصئ شغ طساظصع طضطش..طعضتاً أن اظاعاء العثظئ غمبض ظضسئ ضئغرة لطرغاض ورساتعا وغئصغعا سالصئ شغ طساظصع طضطش..

السفيرى خبري: اجامرار السثوان سطى الغمظ غأتغ في إذار خثطئ المحروع الخعغعأطرغضغ باطاغاز
 :  طاابسات

أكّد السفير عبدالله علي صبري، سفير بلادنا 
لدى الجمهورية العربية السـورية، أن العدوان 
الأمريكي السعوديّ الإماراتي على اليمن مرتبط 
بالموقف الشعبي المسـاند للقضية الفلسطينية 
والمناهـض للكيـان الصهيونـي والتطبيـع مع 
«إسرائيل»، مبيناً أن العدوان على اليمن يأتي في 

إطار خدمة المشروع الصهيوأمريكي بامتياز.
وفي برقيـة تهنئـة قدمهـا لحركـة الجهـاد 
الإسلامي، أمس بذكرى الانطلاقة الجهادية الـ 
٣٥، أشار السفير صبري إلى أن الدول الشريكة في 

تحالف العدوان على اليمن هي إما كانت مطبعة 
مـع الكيان الصهيوني أو طبعـت حديثاً أو على 
وشـك التطبيـع، موضحـاً أن القـوى الوطنية 
المناهضـة للعـدوان وعلى رأسـها حركة أنصار 
اللـه تدافع عن اليمن وسـيادته وكرامته وتعلي 
من شـأن القضية الفلسـطينية ومـن مقاومة 
المشروع الصهيوأمريكي، ما يعني أن مظلومية 
اليمـن لا تنفصل عن مظلومية فلسـطين، وأن 
الاحتفال بالمقاومة الفلسـطينية وعلى رأسـها 
حركة الجهاد الإسـلامي هو احتفال بالمشروع 

ة من صنعاء إلى غزة. التحرري للأمَّ
وقال سـفير اليمـن لدى دمشـق: إن الجهاد 
الإسـلامي أصبحـت قـوة فلسـطينية مقاومة 

في مواجهـة الاحتـلال الصهيونـي لفلسـطين، 
ومقدسـاتنا الدينيـة، مضيفاً أن هـذه الذكرى 
تأتي بعُيد الانتصار في معركة وحدة السـاحات، 
وفي ملف الأسرى، وفي خضم الاشتباك المتصاعد 
مـع قوات الاحتـلال في جنين ونابلـس بالضفة 

الغربية.
التضحيـات  أن  إلى  صـبري  السـفير  ولفـت 
المستمرة للمقاومة الفلسطينية، وهذا الصمود 
أنهـا  شـك  لا  الشـامخ  والاستبسـال  البـاذخ 
ستفضي إلى الانتصار الموعود بتحرير كلّ شبر في 
فلسـطين من البحر إلى النهر، مهما كان المشهد 
بفعل التطبيـع والخيانة التي  السـياسي قاتماً 

تورطت فيها العديد من الأنظمة العربية.

ترضئ الةعاد الإجقطغ تحغث 
بمعاصش الغمظغين تةاه شطسطين 

وتئارك بعرة 21 جئامبر

سظاخر تضفيرغئ تفةر ضرغح الثاسغئ المتدار 
في طثغظئ ساص بحئعة

 :  طاابسات
التكفيريـة  الجماعـات  تواصـل 
الاحتـلال  مـن  المدعومـة  المتطرفـة 
الإماراتي السعوديّ، حملتها المسعورة 
في مهاجمة وهـدم الأضرحة والمزارات 
الدينية للرموز الصوفية في المحافظات 
الجنوبية والشرقية، والتي كان آخرها 

محافظـة  في  الخميـس  الأول  أمـس 
شبوة.

وبحسـب مصادر قبلية، فإن عدداً 
المنتمين  التكفيريـين  المسـلحين  مـن 
لمـا يسـمى ألويـة العمالقـة الموالية 
للاحتـلال الإماراتي في شـبوة، فجروا 
قنبلـة، أمـس الأول في قبـة وضريـح 
الداعية الصوفي جعفر بن أبي بكر بن 
عمر المحضار بن الشـيخ أبي بكر بن 

سـالم، مؤسـس رباط حبان، جنوب 
مدينة عتق.

ولفتت المصـادر إلى أن هذه الحادثة 
الجماعـات  قيـام  بعـد  الثانيـة  تعـد 
المتطرفـة منتصف أغسـطس الماضي، 
بتفجير ضريح الداعية عبدالرحمن بن 
عمر باداس، في منطقة عرقة بسـاحل 
مديريـة رضـوم، بالعبـوات الناسـفة 

وساوته بالتراب.

تتالش السثوان غرشع خط اقظااج طظ الظفط الغمظغ الثام 
في المتاشزات المتاطئ وظعئه لخالح دول السثوان

طسؤعل أطرغضغ: الترب سطى الغمظ ضحفئ ضسش الةغح السسعدي والاثخض افطرغضغ ضان خطعة طاععرة

 :  طاابسات
كشـف خبـير نفطي يمنـي عن 
قيـام تحالـف العـدوان الأمريكـي 
السـعوديّ الإماراتـي بزيـادة إنتاج 
مـن  المسـتخرج  الخـام  النفـط 
محافظـة شـبوة المحتلّـة، وذلك في 
إطار استمرار نهب وسرقة الثروات 
اليمنية ونقلها للخارج وسط تهرب 
رواتـب  صرف  عـن  الاحتـلال  دول 
الموظفـين المتوقفـة منذ ٧ سـنوات 
بعد نقل البنك المركزي من العاصمة 

صنعاء إلى عدن.
وأشَـارَ الخبـير النفطـي عبدالغني 
جغمان في تصريح أمس، إلى أن القطاع 
٥ في حقل جنة -شبوة، دخل الإنتاج في 
الربع الثالـث من العام الجاري ٢٠٢٢، 
مبيناً أن القطاع الذي ينتج حالياً أكثر 
مـن ٢٦ ألـف برميـل يومياً، يتـم نقل 

إنتاجـه عبر خط عياذ وصولاً إلى ميناء 
التصدير في النشيمة.

مسـاعي  أن  إلى  جغمـان  وأضـافَ 
تحالف العدوان في رفع خط الإنتاج من 
النفـط الخـام بالمحافظـات الجنوبية 

والشرقية المحتلة، يأتي في وقت يعاني 
المواطنـون في تلـك المناطق مـن أزمات 
متواليـة في البنزيـن والغـاز، إلى جانب 
الخدمـة  مسـتويات  في  كلي  تدهـور 

وارتفاع أسعار المعيشة.

 :  طاابسات
قال مسـؤول سـابق في وكالة المخابرات 
الأمريكيـة الــ»CIA»: إن انتهـاء الهدنـة 
ووقف إطلاق النار في اليمن بعد مضي سـتة 
أشهر يمثل نكسة كبيرة للسعودية ورعاتها 
وفي مقدمتهـا الولايات المتحـدة الأمريكية، 
لافتـاً إلى أن ذلـك يبقـي الريـاض عالقة في 

مستنقع مكلف تريد بشدة الخروج منه.
وأوضح المسـئول الأمريكي بروس ريدل، 
في مقالة لـه، نشرها موقع «ريسبونسـبل 
الرئيـس  إدارة  أن  أمـس:  سـتيتكرافت» 
الأمريكـي جـو بايـدن أيضاً متـضررة من 
انتهـاء الهدنة، إذ إنها جعلـت إنهاء الحرب 
في اليمن أولوية بالنسـبة لها، في ظل الأزمة 
النفطية والغازية وما يوازيها من تهديدات 

يمنيـة تطـال منشـآت النفـط والغـاز في 
السعودية.

المخابـرات  في  السـابق  المسـئول  وأكّـد 
الأمريكية، أن حكومـة صنعاء هي الطرف 
الفائـز وأنهـا تسـتعرض قوتهـا في الوقت 
أن الحصـار الذي فرض  المناسـب، مضيفاً 
عـلى المناطق الشـمالية لليمن لـم يرفع إلا 
بشـكل جزئي، وبالتالي فإن صنعاء تطالب 
برفعـه كاملا؛ً كون هذا الحصار تسـبب في 
وقوع كارثة إنسـانية أودت بحياة عشرات 

الآلاف.
وأشَارَ ريدل إلى أن الحرب كشفت ضعف 
الجيش السـعوديّ وأنَّ ولي العهد السعودي 
محمد بن سلمان هو الخاسر الأكبر في حال 
أنَّ التدخل  اسـتؤنفت المواجهـات، منوهـاً 
الأمريكـي في الحرب عام ٢٠١٥ كان خطوة 

متهـوّرة، مبينـاً أن ابن سـلمان سـيصُبح 
عالقًا في حـرب لا يسـتطيع الانتصار فيها 
والتي سـتترك المدن السـعودية مكشـوفة 
للهجمات بواسـطة الصواريخ والُمسـيّرات، 
لافتـاً إلى أن اسـتئناف السـعودية للغارات 
الجويـة يعنـي تزايـد احتمـالات الضحايا 
المدنيين، وهذا سيضرّ بسمعتها أكثر فأكثر.

وخُلص المسئول الأمريكي إلى أن واشنطن 
ليـس لديها القدرة على إحداث أيّ تأثير على 
صنعـاء وأن الرئيـس بايدن يسـعى لإنهاء 
الحرب لأنه في خطـر بعد الخطأ الحاصل في 
أن الرئيس  الحسـابات والتقديرات، مبينـاً 
الأمريكـي الحـالي ليس لديـه أيـّة خيارات 
جيدّة للعـودة إلى وقف لإطـلاق النار في ظل 
تمسـك صنعـاء بشروطهـا التـي يرفضها 

التحالف ورعاته.



3
السبت

العدد

12 ربيع الأول 1444هـ..
8 أكتوبر 2022م

(1496)
تقرير 

 :   ضرار الطغإ
عبرت الولايـات المتحدة الأمريكيـة والرعاة 
الدوليـون للعـدوان عـن إصرارهـم الواضـح 
على إطالة معاناة الشـعب اليمني واسـتخدام 
اسـتحقاقات الإنسـانية والقانونيـة كسـلاح 
حرب وأداة ابتزاز من خلال اعتبارها «مطالب 
مستحيلة» الأمر الذي جاء بمثابة تأكيد جديد 
عـلى انسـداد أفـق التهدئـة المتعثـرة، وتوجه 
الأمـور نحو تصعيد وشـيك، تؤكد صنعاء أنها 
جاهزة لخوضه بأبعاد اسـتراتيجية وتكتيكية 

جديدة بعيدة المدى وواسعة التأثيرات.

اباجازٌ أطرغضغ طسطظ
الموقف العدائي الذي أعلنته الولايات المتحدة 
الأمريكيـة ومجلس الأمن قبـل أيام من خلال 
وصفهمـا مطالب دفـع المرتبات مـن إيرادات 
البلد، ورفع الحصار، بأنها مطالب «مستحيلة 
ومتطرفة» تترجم بشكل واضح تمسك الإدارة 
العليـا لتحالـف العـدوان بمنهـج المسـاومة 
والمراوغة في التفاوض من أجل كسب المزيد من 
الوقت وتقييد خيارات صنعاء وجرها إلى مربع 
مقايضة الثوابت بالاسـتحقاقات تحت عنوان 
«تهدئة» مزيفة أصبح واضحاً أن الغرب يدفع 
لتحويلها إلى حالة «لا حرب ولا سـلام» طويلة 
الأمد، يتمكن فيها من مواصلة استهداف البلد 

لكن بدون تعريض مصالحه إلى أية أضرار.
توافق التصريحات الأمريكية وبيان مجلس 
الأمـن لم يكـن مصادفاً، لأنَّ هذه ليسـت المرة 
الأولى التـي تلجأ فيها واشـنطن إلى اسـتخدام 
«الواجهـة الدوليـة» لصناعـة ضغـوط عـلى 
صنعـاء وهـو عـادة سـلوك يعبر عـن مأزق 
كبـير يعيشـه البيت الأبيـض بـين الحاجة إلى 
عـدم عودة التصعيد لأنه سـيؤدي إلى تداعيات 
مزعجـة للغايـة بـدءاً مـن الأضرار الفعليـة 
وصـولاً إلى التأثـيرات السـلبية على مسـتوى 
الوضع الداخلي في الولايات المتحدة فيما يتعلق 
اسـتمرار  عـلى  الإصرار  وبـين  بالانتخابـات، 
الحصـار والحـرب الاقتصادية التـي يعتبرها 

العدوّ آخر «أسلحته».
مـأزق يبـدو أن الولايـات المتحـدة تحـاول 
إجبـار صنعـاء عـلى مراعاتـه -بشـكل مثير 
للسـخرية- لأن اعتبـار اسـتحقاقات الرواتب 
ورفع الحصار «مطالب متطرفة ومستحيلة» 
لا يعبر فقط عن سـوء تقديـر لموقف صنعاء، 
بل أيضاً عن «عقدة» اسـتكبار وتعنت وصلت 
بـالإدارة الأمريكية إلى حدّ الانفصال عن الواقع 
الولايـات  أن  بوضـوح  يبـدو  إذ  ومعطياتـه، 
المتحـدة لا زالـت تعول على «ترهيـب» صنعاء 

بعد كلّ ما حدث!
هـذا أيَضًا مـا أكّـده التهديـد الـذي أطلقه 
المبعـوث الأمريكـي إلى اليمن تيـم ليندركينغ، 
والذي جاء فيه: «إمـا العودة إلى الهدنة (يعني 
وفق اشتراطات العدوّ) أو الحرب»، وهو تهديد 
لفـت الانتباه فقط من حيـثُ كونه صادر عن 
الطـرف الذي يمكـن أن يجد نفسـه في خضم 
مشـاكل وتداعيـات خطـيرة ومتسـارعة إذا 
اسـتأنفت صنعـاء اسـتهداف أرامكـو فقط، 

فضـلاً عـن بقيـة التطـورات التي سـتحدث، 
الأمـر الذي دفـع ببعـض المراقبـين إلى اعتبار 
تصريحات المبعوث مجرد «استعراض» دعائي 
للتغطية على سـوء موقف العـدو الذي لو كان 
فعلاً يرى أنه يسـتطيع تحمل الحرب لما هرول 

هو إلى الهدنة في المقام الأول.  
عـلى كلّ حال، فقد جاءت الردود من صنعاء 
منسـجمة مـع موقفهـا الثابت الـذي لا تؤثر 
فيـه التهديـدات ولا الضغوط، والـذي ينطلق 
من موقع قوة ملموسـة، حيث أكّد نائب وزير 
الخارجية حسـين العـزي أن: «شروط صنعاء 
ليسـت صعبـة ولا تعجيزيـة كمـا يقـول تيم 
ليندركينـغ، إنها تبدو كذلـك فقط لأن تحالف 
العدوان والمجتمع الـدولي المتواطئ تعودوا على 
سلب حقوقنا حتى ظنوا أننا شعب بلا حقوق 
وأن ثرواتنا الوطنية ملكية خاصة لمن يبيعون 
وطنهـم عـلى الرصيف وهـذا غـير صحيح»، 
وأضاف: «احترام حقوق شعبنا مرتكز العبور 
نحو السلام» وهي رسالة واضحة بأن محاولة 
التأثـير عـلى موقف صنعـاء والاسـتحقاقات 
التي تتمسـك بها، لن تنجـح مهما كان حجم 

الضغوط.
هذا أيَضًا ما أوضحه عضو الوفد الوطني عبد 
الملك العجري، الذي كتب أن: «فاتورة المرتبات، 
حتـى قبل العـدوان، كانت تعتمد عـلى إيرادات 
النفط والغاز وبما أن دول العدوان ومرتزقتهم 
مـن يتحكمـون بإنتـاج وتصديـر النفط فهم 
في  الموظفـين  اسـتحقاقات  بتوريـد  ملزمـون 
كلّ المحافظـات، أو تسـند إدارة إنتـاج النفـط 
لحكومة الانقاذ وهي جاهزة لتسـليم مرتبات 

الموظفين في كلّ محافظات الجمهورية».
وأضـاف العجري أن: «الاتفـاق على حرمان 
أي موظف من راتبه هي -حقاً- فكرة شريرة» 
مؤكـداً أن: «هنـاك خيارين إما دفـع مرتبات 
الموظفـين أو يتحمـل العـدوّ مسـؤولية عودة 

الحـرب» في رد واضـح عـلى تهديـد المبعـوث 
الأمريكـي، مـع فـرق أن حديـث صنعـاء عن 
عودة الحـرب ليس مجرد تهديـد دعائي، لأنه 
ينطـوي على معادلـة قتالية مرعبة وواسـعة 
كانت العروض العسكرية الأخيرة وما كشفته 
مـن قـدرات وإمكانـات متطـورة وجهوزيـة 
عاليـة، جزءاً بسـيطاً من معطياتهـا التي لم 
يعـد العـدوّ يسـتطيع مواجهتهـا أو احتـواء 
أضرارها وخصوصاً فيما يتعلق بمسـار الردع 

الاستراتيجي العابر للحدود.

إظثارات أخيرة: أعثاف سالغئ 
التساجغئ جااسرض لطصخش

وزيـر الدفـاع اللـواء الركـن محمـد ناصر 
العاطفـي، وضح الصورة أكثر أمـام الولايات 
المتحدة ودول العـدوان من باب إكمال الحجة، 
وإعادة ضبط المشـهد الذي تحاول قوى العدو 
أن تتجاهـل طبيعتـه الحقيقية، حيـث أكّد في 
تصريحـات جديـدة أن القـوات المسـلحة «لن 
تـتردد في قصف أهداف غاية في الحساسـية تم 
وضعهـا في بنك الضربـات القادمـة والمحددة 
وهـي تحـت مرمـى النـيران وليـس فقط في 
العمقـين السـعودي والإماراتـي لأن ذراع قوة 
الردع الاسـتراتيجية اليمنية تستطيع الوصول 

إلى أبعد من ذلك بكثير» 
وأضاف: «لقـد أعددنا قدراتنـا وقواتنا على 
هذا القرار العسكري الاستراتيجي فلا تختبروا 
صبرنـا وقد أعذر مـن أنذر» مؤكـداً أن «عويل 
المعتديـن سـيصل إلى أبعد مدى ولـن نقبل أي 
تباك من أي كان، فلا خطوط حمراء ولا موانع 
سـتقف أمـام سـطوة الصواريـخ والطائرات 
اليمنيـة بـراً وبحـراً وجـواً» وأن «صنعاء بعد 

الهدنة غير صنعاء قبلها».
تأكيـدات أقرب إلى إنـذارات أخـيرة منها إلى 

مجرد رسـائل، خصوصاً وأن القوات المسلحة 
ا  قـد وجهت قبـل أيـام تحذيـرات ملفتـة جدٍّ
دول  في  والمسـتثمرين  الأجنبيـة  للـشركات 
العـدوان، وهو مـا يعنـي أن التصعيـد الأكبر 
مرهون الآن فقط بتوقيت وحسـابات صنعاء 
ومراعاتهـا الاختيارية لجهود الوسـطاء (على 
الرغـم من أنهـا تبدو جهـودا ذات اتجاه واحد 
فقط) وليس بأية حسـابات أخرى يظن العدو 
أنـه قادر على التحكم بهـا أو الاطمئنان إليها، 
لأن الهدنة التي يتحدث عنها قد انتهت بالفعل 

ولا مجال للعودة إليها.
وفي هذا السياق حرص اللواء العاطفي أيَضًا 
على توضيـح تفاصيل المشـهد للتأكيد على أن 
السـلام لا زال بعيداً وأن الهدنة لم تغير شـيئاً 
يذكر، وأن الوضع الراهن على الميدان هو وضع 
حـرب بـكل المقاييس، حيـث ذكّر بـأن «قوى 
العـدوان عمـدت خلال فترات الهدن السـابقة 
إلى إعـادة ترتيـب أوضـاع أدواتهـا الداخليـة 
انتشـار  مـن  ووسـعت  وعسـكرياً  سياسـياً 
القواعد العسكرية الأجنبية في البوابة الشرقية 
والمناطق الحيوية الاقتصادية لنهب واستنزاف 
ثـروات الشـعب اليمنـي» مشـيراً إلى أن «هذا 
الانتشـار يأتي في إطار خطـة عدائية تتضمن 
إبقـاء الجمهوريـة اليمنية في حالة اللا سـلم 
والـلا حرب واسـتمرار الحصـار الخانق وبما 
يحقـق نوايا قـوى العدوان ويزيـد من معاناة 

الشعب اليمني المعيشية». 
وأضاف: «هذه الممارسات العدائية تتعارض 
مع إرادة شـعبنا وهويته وخياراته الوطنية في 
الحرية والسـيادة والوحدة والاستقلال والعزة 
ولا يمكن اسـتمرارها وينبغـي إزالتها سريعاً 

سلماً أو حرباً».
ومـرة أخرى، أكّد العاطفي عـلى أن المعركة 
البحريـة سـتكون جزءاً رئيسـياً مـن تصعيد 
مـا بعد الهدنـة، إذ أوضح أن «عـلى الأعداء أن 
ينصاعـوا طوعاً أو كرهـاً لتـولي اليمن مهمة 
حماية الممرات البحرية في جنوب البحر الأحمر 
ومضيـق باب المنـدب وبحر العـرب وصولاً إلى 
البوابـة الشرقيـة للمحيـط الهنـدي وأرخبيل 
سـقطرى» مشـيراً إلى أن «التهديـدات الغربية 
والصهيونية في مياه اليمن الإقليمية تعد تدخلاً 
عسكرياً سافراً» وأن «القوات المسلحة اليمنية 
والمواثيـق  للقوانـين  وفقـاً  بالعمـل  ملتزمـة 
والعهـود الدوليـة التي تكفل للجميع سـيادة 
أوطانهـم وكرامة شـعوبهم، وتمنـع الهيمنة 

والوصاية على الآخرين».
إجمالاً، تبدو صنعاء حريصة على اسـتغلال 
ما تبقـى من وقت الهدوء النسـبي في توضيح 
ملامـح التصعيد القادم الذي أعـدت العدة له، 
وبالرغم مـن عدم وجود آمـال يمكن تعليقها 
على تعقل تحالـف العدوان، أو حتى على إدراك 
رعاتـه الدوليـين للخطر المحـدق بمصالحهم، 
يظـل هذا الأسـلوب أحد الأسـاليب التي تمنح 
موقف صنعاء قـوة وتجعله أكثـر تأثيراً، لأنه 
يسـد كلّ الثغـرات التـي يمكن أن ينفـذ منها 
العـدوّ لمواصلـة ألاعيبـه، ويجعـل مـن قـرار 
التصعيـد نقطة تحول لا مجـال للعودة إلى ما 
قبلها لا فيما يتعلق بموازين المعركة، ولا حتى 

على طاولة التفاوض.

اجاتصاصات الغمظغين «طساتغطئ» بثون ترب!

وزغــر الثشــاع غاعســث باخسغــث اجــاراتغةغ بسغــث المــثى وواجــع الاأبغــر 
المرتئــات وصطــع  بالتخــار  الامســك  غآضــثان  افطــظ  وطةطــج  الماتــثة  العقغــات 
السجي والسةري: ق جــقم بثون اتارام تصعق حــسئظا والسثو غاتمض طسآولغئ اظفةار العضع

واحظطظ تتضط إغقق بعابئ الاعثئئ:
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 : خاص
حـذر قائد كتائب الوهبي اللواء بكيل 
صالح بن صالح الوهبي، من اسـتمرار 
تحالـف العـدوان الأمريكـي السـعوديّ 
والتسـويف  المماطلـة  في  الإماراتـي، 
واسـتحقاقات  مطالبات  مـن  والتهرب 
أن مـا بعد  الشـعب اليمنـي، موضحـاً 
الفعاليـة المركزيـة لإحياء ذكـرى المولد 
النبـوي الشريـف في العاصمـة صنعـاء 
والمحافظـات الحـرة، ليـس كمـا قبله، 

وعلى دول العدوان أن تدرك ذلك.
تصريـح  في  الوهبـي  اللـواء  وأشَـارَ 
أمـس  «المسـيرة»  لصحيفـة  خـاص 
الجمعـة، إلى جهوزيـة كتائـب الوهبي 
وقبائـل بنـي وهـب وجميـع مشـايخ 
البيضـاء،  محافظـة  وأبنـاء  ووجهـاء 
لتنفيـذ توجيهـات قائـد الثورة السـيد 
والقيادة  الحوثـي،  بدرالديـن  عبدالملـك 
السياسية، وقيادة وزارة الدفاع ورئاسة 
هيئة الأركان، للدفـاع عن البلد وتطهير 

كلّ شـبر فيها من دنس الغزاة والمحتلين 
وأدواتهم.

أن  الوهبـي  كتائـب  قائـد  وأكّـد 
تصريحات ما يسمى المبعوث الأمريكي، 
وبيـان مجلـس الأمن، لن يزيـد الجيش 
الشـعب  ومعهـم  الشـعبية  واللجـان 
اليمنـي إلا ثباتـاً وصمـوداً، وتصميمـاً 
أن  على نزع الحقـوق المشروعـة، مبيناً 
دول العدوان ومعها المؤسسـات الدولية 

المتواطئـة تشـعر بالقلق عقـب انتهاء 
الهدنة الأمميـة، وهي تعرف أن الجيش 
اليمني إذا قال فعل. ولفت اللواء الوهبي 
إلى أن اسـتحقاقات الشـعب اليمني من 
رفـع الحصـار عـلى المطـارات والموانئ 
وصرف المرتبات لجميع موظفي الدولة، 
وخروج قوى الاحتلال، مطالب مشروعة 
أو  تجاهلهـا،  يمكـن  ولا  وضروريـة، 

تركها على هامش الأولويات.
وفي سـياق حديثه، هنأ قائـد كتائب 
الوهبـي، القيـادة الثورية والسياسـية 
والعسـكرية وكلّ أبناء الشـعب اليمني، 
بمناسـبة ذكرى المولـد النبوي الشريف 
عـلى صاحبه وآله أفضـل الصلوات وأتم 
أن التفاعـل والخروج  التسـليم، مؤكّداً 
الكبـير لإحياء هـذه المناسـبة العظيمة 
اليوم السـبت ١٢ ربيـع الأول ١٤٤٤هـ، 
سـتكون رسـالة قوية لأمريكا ولمجلس 
الأمـن ولكل طغاة الأرض، بأن الشـعب 
اليمني لن يتنازل عن حقوقه المشروعة، 

وإن لم ينالها بالسلم، فبالحرب.

 : خاص
رفع الشـيخ العلامة المجاهد عبدالله 
عيضه الرزامـي، تهنئـة إلى قائد الثورة 
السـيد عبدالملـك بـدر الديـن الحوثـي، 
ورئيس المجلس السـياسي الأعلى المشير 
الركن مهدي المشـاط، وأبطـال الجيش 
واللجـان الشـعبية المرابطـين في مواقع 
العـزة والـشرف وأبناء الشـعب اليمني 
الصامد والصابر بمناسـبة العيد الثامن 

لثورة ٢١ سبتمبر المجيدة.
وأكّـد العلامة الرزامـي في البرقية أن 
ثـورة ٢١ سـبتمبر انطلقـت كـضرورة 
حتمية لاستعادة القرار اليمني المسلوب 
والانحياز المطلق إلى الشعب ومظلوميته 
اقتصاديٍّا وسياسيٍّا واجتماعياً إلى جانب 

ة العربية والإسلامية. نصرة قضايا الأمَّ

وأشَـارَ إلى أن القيـادة الثوريـة ممثلة 
بالسـيد عبدالملك بـن بدرالديـن الحوثي، 
ومـن حوله كافة أبنـاء الوطن المخلصين 
تمكنوا من تحويل أهـداف ومبادئ ثورة 
٢١ سبتمبر إلى استراتيجيات وخطط عمل 
واقعيـة على الرغم من الحـرب العدوانية 
العسـكرية والاقتصادية التي تعرض لها 
اليمـن بقيادة أمريـكا وإسرائيل والتي لا 

تزال مستمرة إلى اليوم.
العـرض  الرزامـي  العلامـة  وبـارك 
الـذي  والشـبابي  والأمنـي  العسـكري 
شـهده ميدان السـبعين احتفـاء بالعيد 
الثامن لثورة ٢١ سـبتمبر المجيدة والذي 
عكـس المسـتوى المتطور الـذي وصلت 
إليـه المؤسسـتان العسـكرية والأمنيـة 
ومـا تتمتعـان به مـن جاهزيـة للدفاع 
عـن سـيادة ومقـدرات الوطـن وأمنـه 

واستقراره.
يشـار إلى أن قيـادات الدولـة رفعـوا 
برقيات تهاني إلى قائـد الثورة –حفظه 
الله- والقيادة السياسية وأحرار الشعب 
اليمنـي والأمتـين العربيـة والإسـلامية 
بمناسبة ذكرى المولد النبوي ١٤٤٤هـ.

 :  خظساء
الأعـلى،  السـياسي  المجلـس  رئيـس  زار 
مهدي المشـاط، صباح أمس الجمعة، ميدان 
السبعين -الساحة المركزية للاحتفال بالمولد 

النبوي الشريف في العاصمة صنعاء.
وخـلال الزيـارة التـي رافقه فيهـا وزير 
الداخلية اللـواء عبدالكريـم الحوثي، ووزير 
الاتصـالات المهندس مسـفر النمير، ورئيس 
هيئـة الأركان العامـة اللـواء الركن هاشـم 
الغمـاري، وبعـد الاطـلاع عـلى التجهيـزات 
والترتيبـات النهائيـة في سـاحة الاحتفـال، 
اسـتمع الرئيـس لـشرح مفصـل مـن قبل 
أعضـاء اللجنـة التحضيرية حول مسـتوى 
سير عملية إعداد وتجهيز الساحة لاستقبال 
ضيوف مولـد النبي الأكـرم محمد صلى الله 
عليه وآله وسلم، وأشاروا  إلى الجهود المبذولة 
من قبل الفريق المكلف باستكمال التجهيزات 
التقنية، والمستشفى الميداني، والتي شارفت 

على الانتهاء.
التجهيـزات  بمسـتوى  الرئيـس  وأشـادَ 
كافة  والترتيبـات لسـاحة الاحتفال، داعيـاً 
أبناء الشـعب اليمني إلى المشاركة والحضور 
لـدور  تعزيـزاً  المناسـبة  هـذه  في  المهيـب، 

ومكانـة اليمـن، وتجديداً لموقعـه المتقدم في 
نشر الرسـالة المحمديـة الأصيلـة، واعتزازاً 
بخصوصية العلاقة التي ربطته برسول الله 
صلى الله عليه وآله وسـلم، وتذكيراً للصديق 
والعـدوّ بحب رسـول الله لليمـن واليمنيين، 
وكيـف كان يتعامل معهـم بإجلال ووصيته 

للمسلمين نحوهم.
وأكّد المشـاط عـلى أهمية الاسـتفادة من 
هذه المناسبة الدينية الجليلة، لتكونَ منطلقاً 

لترسيخ المبادئ الإلهية، والهُـوِيَّة الإيمانية، 
تنفيـذ  في  للإسـلام  الانتمـاء  يعنيـه  ومـا 
الالتزامـات العمليـة والسـلوكية والنهضـة 
الحضاريـة، وفي المواقف من أعداء الرسـالة 

الإلهية.
وعقـب الزيـارة التفقدية توجّـه الرئيس 
المشـاط ومـن معه لزيـارة ضريـح الرئيس 
الشـهيد صالح علي الصماد سلام الله عليه، 
حيث تم قـراءة الفاتحة عـلى روحه وأرواح 

كافة شـهداء الوطن، ليتوجـه بعد ذلك لأداء 
صلاة الجمعة في جامع الشعب.

وفي السـياق أرسل المشـير مهدي المشاط، 
العربيـة  الـدول  قـادة  إلى  تهـانٍ  برقيـات 
والإسـلامية بحلـول ذكـرى المولـد النبـوي 

الشريف.
وأكـد الرئيـس المشـاط ان المولـد النبوي 
الشريـف مناسـبة إسـلامية جامعـة لـكل 
المسـلمين في كل أقطار العالم والاحتفال بها 

هو من التوقير لرسول الله.
وقـال في برقياتـه: «نؤكّـد عـلى أهميـة 
التمسـك بمبـدأ الأخـوة الإسـلامية، ورفض 
كلّ مسـاعي التفرقـة بين المسـلمين وإثارة 

الكراهية والبغضاء بينهم».
وجدّد الرئيس مهدي المشاط، التأكيد على 
رفض اليمن لكل أشكال التطبيع مع الكيان 
والطائفيـة  المذهبيـة  والفتنـة  الصهيونـي 

والعرقية.

أخبار

العلاقات العامة والتوزيع:
تلفون:01314024 – 776179558

مديرا التحرير:
محمد علي الباشا
أحمد داوود

سكرتير التحرير:
نوح جلاس

المقالات المنشورة في الصحيفة 
تعبر عن رأي كاتبها ولا تعبر 
بالضرورة عن رأي الصحيفة العنوان: صنعاء – شارع المطار- جوار 

محلات الجوبي  -  عمارة منازل السعداء- 

21@ .  77511179901314024

شغما تفصث الاةعغجات والارتغئات الظعائغئ لطساتئ المتمثغئ الضئرى:

الرئغج غعظأ صادة وحسعب افطئ السربغئ والإجقطغئ بمعلث الظعر وغثسع لاسجغج الإخاء وظئث «الاطئغع»

أطين الساخمئ وطتاشزع المتاشزات غثسعن لطمحارضئ 
المحرشئ في الفسالغئ المرضجغئ بثضرى المعلث الظئعي

 :  طاابسات
ومحافظـو  صنعـاء  العاصمـة  أمـين  دعـا 
المحافظات، أبناء الشـعب اليمني إلى الاحتشـاد 
المشرف والمشـاركة الواسعة في الفعالية الكبرى 
التي ستقام، يوم غد السبت، في ميدان السبعين 
بالعاصمة صنعاء وساحات الاحتفالات الأخرى 

بذكرى المولد النبوي الشريف.
وأشـاروا  إلى أن ذكرى المولد النبوي الشريف، 
تمثل محطة إيمانية لتعزيز الارتباط بالرسـول 
الأعظـم محمـد -صلى اللـه عليه وآله وسـلم- 

والتأسي به والسير على نهجه.
وأكّدوا أن الشـعب اليمني يسـتلهم من هذه 
المناسبة قيم الصبر والثبات والعطاء والتضحية 

والفـداء.. لافتين إلى أهمية إحيـاء هذه الذكرى 
ة  باعتبارهـا أحـد أهـم المحطات في تاريـخ الأمَّ

الإسلامية.
اليمنـي  الشـعب  أبنـاء  بتفاعـل  وأشـادوا  
ومشـاركتهم الواسـعة في إحياء هذه المناسـبة 
بمختلـف المديريـات والمحافظـات منـذ مطلع 

شهر صفر استعداداً للفعالية الكبرى.
وأشـاد  محافظ محافظة صنعاء في تصريح 
لوسـائل الأعـلام،  بجهـود القطـاع النسـائي 
ومشـاركتهن وتفاعلهـن في إحيـاء الفعاليـات 
التحضرية للمناسبة، مشيراً إلى أهمية الحضور 
والمشـاركة الفاعلـة للقطـاع النسـائي،  داعياً 
القطاع النسائي للحضور والمشاركة الواسعة في 
إحياء الفعالية المركزية والتي سـتقام في ملعب 

الثورة.

الطةظئ المظزمئ تتثد سحرغظ جاتئ لإتغاء شسالغات طعلث الظعر
 :  طاابسات

أعلنـت اللجنة المنظمة، مسـاء 
سـاحات  عـن  الجمعـة  أمـس 
المركزيـة  الفعاليـات  ومياديـن 
لإحيـاء المولـد النبـوي الشريف في 
مختلف المحافظات، داعية الشعب 
والمشـاركة  الحضـور  إلى  اليمنـي 
الفاعلة في إحياء المناسبة، بالشكل 
الذي يليق بيمن الإيمان والحكمة، 
وارتباطهم  حبهـم  مدى  ويجسـد 
الأكـرم  بالرسـول  وتمسـكهم 

والقائد الأعظم.
وأوضحت اللجنة في بيان تلقت 
صحيفة المسـيرة نسخة منه، بأن 
عدد السـاحات والمياديـن التي تم 
إعدادهـا لاسـتقبال المشـاركين في 
إحيـاء المولد النبوي عـلى صاحبه 
وآله أفضل الصلاة وأتم التسـليم، 
بلغ (٢٠) سـاحة، موزعة على ١٤ 
محافظة، والموضحة تفاصيلها في 

الصورة

السقطئ الرزاطغ غعظأ صائث البعرة والصغادة السغاجغئ بمعلث الرجعل افسزط

دول السثوان تحسر بالصطص سصإ اظاعاء العثظئ وعغ تسرف أن الةغح الغمظغ إذا صال شسض
صائث ضاائإ الععئغ شغ تخرغح خاص لختغفئ «المسغرة»:
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 :  طتمث ظاخر تاروش 
يعتبر شـهر ربيع الأول أحب الشهور 
وأكثرهـا ابتهاجاً لدى المسـلمين جميعاً 
وذلك لارتباطه بمناسـبة دينية عظيمة 
بمختلـف  المسـلمين  عامـة  يجلهـا 
طوائفهم ومذاهبهـم، إنها  ذكرى مولد 
النور محمد -صلى الله عليه وآله وسلم- 
مخرج البشرية جمعاء من الظلمات إلى 

النور.
وما إن يطل شهر ربيع الأول إلا وتجد 
غالبيـة دول العالـم الإسـلامي تكتـسي 

حلتهـا في أبهى صـور الجمـال احتفاء 
بذكـرى مولد خاتـم الأنبياء والمرسـلين 
محمد صلى الله عليـه وآله، وهنا كانت 
العاصمـة صنعـاء والمحافظـات الحرة 
عـلى موعد مع صـورة حولتهـا طبيعة 
المناسـبة إلى مشـاهد لا يقابلهـا نظير، 
مشـاهد أكّدت أن ربيـع النور هو موعد 
باللـون  وأخواتهـا  العاصمـة  كسـوة 
الأخـضر الفاقع الـذي يـسر المبتهجين 

والمحبين للرسول الأعظم.
وفي إحياء ذكرى المولد النبوي الشريف 
تختلف مظاهـر الاحتفاء بالمولد النبوي 
الشريـف مـن دولـة إلى أخرى بحسـب 

عـادات وتقاليـد كلّ بلـد حيـث يعتـبر 
المسلمين»١٢ربيع الأول» يوماً استثنائياً 

وتتعدد به مظاهر الفرحة والبهجة.
وتبقى مناسـبة ذكـرى المولد النبوي 
الشريف مناسـبة ذات طابع مميز رغم 
اختلاف العادات والتقاليد إلا أن مظاهر 
مئـات  منـذ  حـاضرة  تظـل  الاحتفـال 
السنين تتناقلها الأجيال جيلاً بعد جيل.

أول  أن  إلى  التاريـخ  كتـب  وتشـير 
احتفال بذكـرى المولد النبـوي الشريف 
كان في عهـد المعـز لدين اللـه الفاطمي 
(٩٥٢-٩٧٥) حين نـزل مصر قادمًا من 
المغرب، فكان من بين طقوسـه في إحياء 

هذا اليـوم إغداق الأمـوال والعطايا على 
الفقراء وتعليـق الزينات وإقامة الولائم 
وتيسير المواكب العظيمة والجند الكثيرة 
بالأعلام والأبـواق، فاسـتولى المعز بهذه 
الاحتفالات على قلوب المصريين المعروف 
للنبـي –عليـه  الشـديد  حبهـم  عنهـم 

السلام- وآل بيته الكرام.
فيمـا تذهـب بعض الدراسـات إلى أن 
بـدء الاحتفـال بهذه المناسـبة لـم تكن 
في عهـد الفاطميين، وهو ما أشـار إليه 
الكاتـب محمـد خالـد ثابـت، في كتابـه 
المعنون بـ»تاريخ الاحتفال بمولد النبي 
عن بعض  ومظاهـره في العالم»، ناقـلاً 

مؤرخي الإسلام قولهم بأن الملك المظفر 
أبو سـعيد كوكبرى ملـك إربل الذي توفي 
سنة ٦٢٠ هجرياً أول من احتفل بالمولد، 
وقد أثنى عليه العلماء ثناءً عاطرًا بسبب 
ما أبدى مـن اهتمام بالغ بهذا الاحتفال 
وما أنفق فيـه من أموال طائلة وما بذل 
فيـه من أوجه الـبر والصدقات وإطعام 
الطعام وغير ذلك ممـا أطنب المؤرخون 

في وصفه.
وبعيـداً عن الروايـات التاريخية التي 
تحدثـت عـن كيفيـة الاحتفـاء في تلـك 
الحقب التاريخية، فإن مظاهر الاحتفال 
بـه باتـت سـمة عالمية تجمع مشـارق 
الأرض ومغاربها، شمالها وجنوبها، كلّ 
بطقوسـه،  ويحييها  بطريقتـه  يحتفل 
يجمعهم هدف واحد ومقصود ومشترك، 
رافعين شـعار حب النبي صلى الله عليه 

وآله سلم.

غمظ افظخار سطى المعسث 
وفي خثارة المتئئين: 

وتتنافس العديد من الدول الإسلامية 
محمـد -صـلى  النـور  مولـد  إحيـاء  في 
اللـه عليه وآله وسـلم- بطـرق متعددة 
ومختلفة محاولة الفوز بحب الرسـول 
الأعظـم محمـد وفي  مياديـن المنافسـة 
تتصـدر يمـن الإيمان والحكمة المشـهد 

العالمي إحياء وابتهاجًا وترتيباً.
فما إن يحل شهر ربيع الأول إلا وتجد 
اليمـن الجريح في أتم الاسـتعداد لإحياء 
للرسـول  وتقديسـاً  المناسـبة تعظيمـاً 
المحبة والسلام محمد -صلوت الله عليه 
وعلى آله- حيث تعلن اليمن قيادة وشعباً 
كباراً وصغاراً رجالاً ونساء النفير العام 
لتزيـين المدن والأريـاف والأماكن العامة 
والخاصـة ووسـائل النقـل وغيرها من 
الأشـياء التي يمكن تزينهـا للتعبير عن 

مناسبة المولد.
وجرت العادة في اليمن الحبيب أن يتم 
إحيـاء المولد من خـلال الزينة الخضراء 
التي تكسـو المدن وكأنها عروسـة غراء 

تسر الناظرين. 
الشريـف  النبـوي  المولـد  ذكـرى  وفي 
والمسابقات  والفعاليات  الأنشطة  تتعدد 
الثقافيـة والفنيـة المعـبرة عـن عظمة 
الرسـول الأكـرم محمـد -صلـوات الله 
عليـه وعلى آلـه- وتقـام الأمسـيات في 

مختلف الحارات بعموم المحافظات. 
ولا يقتـصر الاحتفاء بالمولـد النبوي 
الشريف من خلال الفعاليات والأنشطة 
بل تقام المبادرات الخيرية والمسـاعدات 
للفقـراء والمسـاكين وذوي الاحتياجات 
الخاصة ويتم تنظيف الشوارع والأزقة.

تقرير

اقتافال بالمعلث الظئعي في الةجائر

اقتافال بالمعلث الظئعي في المشرب

اقتافال بالمعلث الظئعي في طخر

اقتافال بالمعلث الظئعي في السعدان

اقتافال بالمعلث الظئعي في السعدان

اقتافال بالمعلث الظئعي في شطسطين

شغما تاخثر الغمظ المحعث سالمغاً اتافاء واباعاجاً بثضرى طعلث الظعر 

السالط الإجقطغ عثف واتث وذرق طثاطفئ شغ إتغاء الربغع المتمثي.. 
خظساء في ذطغسئ سعاخط السالط
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طعظفع الغمظ..طعظفع الغمظ..  ظفعض افغادي الطعلى وظتظ لعا ظفعض افغادي الطعلى وظتظ لعا 
السظث قجاسادة طرتئاتظا وطساحاتظاالسظث قجاسادة طرتئاتظا وطساحاتظا

تعمد العدوان الأمريكي السعوديّ نقل البنك 
المركـزي اليمني من العاصمة صنعاء وتحويل 
إيرادات النفط والغـاز والموانئ اليمنية المحتلة 
إلى البنـك الأهـلي السـعوديّ، ممعنـاً في نهـب 
ومصـادرة مقدرات شـعبنا اليمنـي ومحاولة 
تأليـب الجبهـة الداخلية على حكومـة الانقاذ 
سـاعياً من خلال ذلك إلى تحقيق ما فشل عنه 

بالخيار العسكري طيلة ٨ أعوام .
وبعـد توقيـع الهدنـة مـع الوفـد الوطنـي 
المفاوض الذي اشترط تسـليم رواتب موظفي 
الدولة ومعاشـات المتقاعديـن وفتح الحصار 
عـلى مينـاء الحديدة ومطـار صنعـاء وتبادل 
الأسرى تمهيداً للسـلام الشـامل، في حين يصر 
تحالـف العدوان على تجديد هدنة ميتة لا تلبي 
الشروط المحقـة والعادلـة ولا تطلعات أحرار 

شعبنا اليمني العظيم.

أضادغمغعن: عثظئ بشير طرتئات 
طرشعضئ وظآغث الثغارات السسضرغئ 

يقـول عميد كلية الإعلام الدكتور عمر أحمد 
داعـر: «بطبيعـة الحال الحـروب والصراعات 
تكون بين طرفـين وأكثر ومـن يمتلك مصادر 
القوة في الأخير هو من يضع الشروط للوصول 
إلى هدنـة أو الدخول في أيـة عمليات تفاوضية 
للبحـث عن حلول سياسـية أو إيجاد اتفاقات 
بأي شـكل من الأشـكال، وفي الحالـة اليمنية 
أصبـح الطـرف المعتـدى عليـه وهو الشـعب 
اليمني في موقع قوة، فهو من يفرض شروطه 
عـلى الطـرف الآخـر، وشروط صنعـاء لتمديد 

الهدنـة كانـت محقـة وعادلـة، لكـن تهـرب 
الطـرف الآخر مـن تنفيذ تلك الـشروط يفرغ 
الهدنة من مضمونهـا ويجعل الطرف المعتدي 
هو المسـتفيد منها، هنـا نحن في غنى عن هذه 

الهدنة بشكل كامل».
ويضيـف داعر في تصريح خـاص لحصيفة 
«المسـيرة»: هدنة بهذا الشكل لا تمثلني، لماذا؟ 
لأنهـا لا تلبـي مطالبنـا كشـعب، وتعتبر على 
شـكلها الحالي خدمة مجانية للعدوان وأدواته 
ليتفرغـوا خلالهـا لنهب ومصـادرة المزيد من 

ثروات اليمن ومقدراته.
ويتابع الدكتـور داعر في حديثه «أنصار الله 
والفريق الوطني المفاوض قدموا شروطاً تعبر 
عـن الشـعب وتطلعاته وهـي شروط ممكنة 

واستحقاقات».
ويشـير داعـر إلى أن العـدوان كان ولا يـزال 
يراهن عـلى انفجار الوضع مـن الداخل، لكنه 
في هـذه الحالـة لو وافـق على تنفيـذ الشروط 
المقدمـة من قبل صنعاء سيفشـل رهانه ولن 
يكـون هنـاك أي انفجـار للوضـع اليمني من 
الداخـل بـل بالعكس تماماً سـيكون الشـعب 
مـع القيادة  وانقياداً  وتماسـكاً  أكثر تلاحمـاً 
السياسـية التـي أثبتـت جدارتهـا ومهارتهـا 
السياسـية والعسـكرية والاقتصادية، وأثبتت 
لـكل الشـعب أنهـا الحكومة الشرعيـة داخل 

الجمهورية اليمنية.
ويؤكـد عميـد كليـة الإعـلام تأييـده لكافة 
الخيـارات العسـكرية التـي أعلنتهـا حكومة 
الانقاذ الوطني في سبيل مواجهة صلف وتعنت 

قوى العدوان ومرتزِقتهم، لافتاً إلى أن موظفي 
الدولـة عانوا خـلال الأعـوام الماضيـة لكنهم 
صامديـن من أجل مصلحة شـعبهم ووطنهم 
وسيكونون أكثر صموداً حال استمرار العدوان 

والحصار.
ويـردف بالقـول «مـن المفارقـات العجيبة 
أن الحـرب بدأت قبل ٨ سـنوات من واشـنطن 
واليوم سـتبدأ الحرب من داخـل صنعاء وهذه 
هي المفارقة الحقيقية، ومن المنشـورات التي 
أعجبتنـي أن محمد عبدالسـلام رئيـس الوفد 
الوطنـي، غلق تلفونـه والعميـد يحيى سريع 

متحدث الجيش اليمني فتح تلفونه».
مـن جانبه يقـول الدكتـور يحـي المطري، 
أسـتاذ تقنيات إذاعة وتلفزيون في كلية الإعلام 
بجامعة صنعاء: إن «أية هدنة لا نسـتعيد بها 
حقوق شـعبنا وحقوقنا كأكاديميين لا مرحباً 
بها ونؤيـد الخيارات العسـكرية التـي أعلنت 
قيادة المجلس السـياسي الأعلى عنها، فحقوق 
الشـعوب والأمم لا تسـترد إلا بالقوة وبفضل 
اللـه وبفضـل القيـادة الثوريـة والسياسـية 
والعسكرية الحكيمة صار شعبنا اليمني اليوم 
وبعد ٨ أعوام من العدوان والحصار يمتلك قوة 

رادعة ويحسب لها العداء ألف حساب».
ويدعو المطري في تصريـح خاص لصحيفة 
«المسـيرة» طـرف العدوان إلى اغتنـام الفرصة 
والوفاء بالالتزامات والشروط المقدمة من قبل 
الوفد الوطني المفاوض كونها اسـتحقاقات لا 
يحق لأي قـوى في الأرض مصادرتها وفقاً لكل 

المواثيق والمعاهدات والتشريعات الدولية.

ويتابـع المطـري «لا يحـق لفئة مـن فئات 
الشـعب كانت أو من خارجه الاسـتحواذ على 
مقـدرات اليمـن فيمـا الفئـة الأخـرى تمنـع 
وتحـرم مـن حقوقهـا وثرواتهـا، ومـن يريد 
السـلام وتحقيق الاسـتقرار لهذا الشعب عليه 
عدم التدخل في شـؤونه، وعلى الأطراف اليمنية 
معرفة الأطماع الاسـتعمارية التي جعلت من 
ما يسمى بالشرعية «شماعة» تنفذ بها أجندة 
ومخططـات صهيونيـة أمريكيـة تسـتهدف 

وحدة الشعب ومقدراته».

تربعغعن.. رواتئظا المظععبئ ترشخ عثظاضط وطظ 
صطسعا ظآغث صطع غثه الاغ تسرق برواتظا

بدورهـم عبر عدد مـن المعلمـين والمعلمات 
–الذيـن التقـت بهـم صحيفـة «المسـيرة» في 
مدرسة الشـهيد الوزير بمديرة شعوب بأمانة 
العاصمة– عن رفضهم للهدنة في حال رفضت 
المنقطعـة  رواتبهـم  صرف  العـدوان  قـوى 
منـذ العـام ٢٠١٧م، ومسـاندتهم للخيـارات 

العسكرية المتخذة من قبل القيادة.
ويقول الأستاذ منصور الزنم: «أدرس أبنائي 
وبناتـي الطـلاب والطالبـات في هذه المدرسـة 
منذ عـام ٢٠١١م وكانت أمورنـا ميسرة حين 
كان الراتب مسـتمراً وأصرفـه على احتياجات 
أسرتي المكونة من ٨ أطفال بنين وبنات وأعول 
بـه والـدي ووالدتـي، ولكـن توحـش وإجرام 
العدوان الأمريكي السـعوديّ قام بقطع سبيل 
عيشـنا عند نقل البنـك المركزي في اسـتهداف 
واضح للجبهة التعليمة وصمودها أمام قصف 

طثظغعن وسسضرغعن وأطظغعن وطاصاسثون شغ تخرغتات خاخئ لختغفئ «المسغرة»:

عثظئ بثون رواتإ ق تمبطظا وظثسط الثغارات اقجاراتغةغئ 
لطصغادة السسضرغئ والسغاجغئ قجاسادة تصعصظا
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السبت

العدد

12 ربيع الأول 1444هـ..
8 أكتوبر 2022م

(1496)
استطلاع 

الطائـرات الحربية والصواريخ المسـتمرة على 
العاصمـة صنعاء والمحافظات منذ ليلة الـ ٢٦ 

من مارس ٢٠١٥م».
ويتابـع الأسـتاذ الزنم في حديثـه لصحيفة 
«المسـيرة»: «الـشروط قبـول الهدنـة المقدمة 
مـن القيـادة السياسـية في صنعـاء تعبر عن 
هموم كلّ أبناء الشـعب وعلى وجه الخصوص 
الفئات الأكثر تضرراً من هذا العدوان الغاشـم 
وحصـاره الظالـم، وفي حـال اسـتمر العدوان 
وأدواتـه برفـض تلك الـشروط نجـدد تأكيدنا 
على الصمـود ومواصلة الرد بكافـة الخيارات 
الاسـتراتيجية عسكرية وسياسـية حسب ما 
تراه القيادة الثورية التي نقدر ونثمن جهودها 
وجهادها من أجل مصالح شـعبنا اليمني بكل 

مكوناته وفئاته وشرائحه».
الأسـتاذة آمال فايع وكيلة مدرسة «الشهيد 
الوزير، تؤكد صمودها هي وزميلاتها في الجبهة 
التعليمة المستمرة فيها منذ ٢٠ عاماً، مضيفة 
«نثمن جهود القيادة السياسـية والعسـكرية 
واهتمامهـا برواتـب موظفـي الدولـة المعبرة 
عن شعورها بالمسـؤولية الوطنية والأخلاقية 
تجـاه كل أبنـاء الشـعب اليمنـي الصامـد في 
مواجهة العدوان والحصار الأمريكي السعوديّ 
ودسائسه المسـتهدفة لمؤسسـات الدولة وكل 

مصالح الشعب ومقومات صموده وثباته».
وتقول فايع: «الهدنة طريق إلى السلام حال 
كفلت حقوق وثروات الشـعب ما لم فهي نوع 
من الاستسـلام المرفـوض بالفطـرة والبديهة 
خاصـة ونحن شـعب بـات بفضل اللـه وقائد 
الثـورة وكل المخلصـين يمتلـك أقـوى جيـش 
بعدته وعتاده القادر على تحرير التراب اليمني 
من دنـس الغـزاة والمحتلين وقطـع أيادي من 
يقطعون رواتبنـا وينهبون ثـروات ومقدرات 
شـعبنا، بـل والقـدرة عـلى ضربهـم وتدمـير 

مقدراتهم وقواعدهم في عقر دارهم».
بدورها الأسـتاذة أم إبراهيم الزبيب أستاذة 
في ذات المدرسـة تقـول: «شروط الهدنة عبرت 
علـن تطلعاتنـا وأعـادت إلينـا الأمـل بعـودة 
المرتبات، ورفض قوى العدوان لها يحتم علينا 
رفضهـا وعـدم القبـول بها مـا دام في عروقنا 

دماء».
وتؤكد الأسـتاذة أم إبراهيـم على مواصلتها 
لجهودهـا في الجبهـة التعليميـة برغم شـحة 
الامكانيـات ومقـدار ما تحصـل عليه من قبل 
الطـلاب، مشـيرةً إلى دفعها بزوجهـا وأبنائها 
للذهـاب نحو الجبهات ذوداً عن سـيادة اليمن 
واسـتقلاله  وحريته  ومقدراتـه  ومكتسـباته 
ونـزولاً عند توجيهـات الله بمقاتلـة المعتدين 
والكافرين والمنافقـين والتصدي لهم، وتقديراً 
والسياسـية  الثـورة  القيـادة  لتوجيهـات 
والعسـكرية المخلصـة في ولائها لله ولرسـوله 

وللشعب والإنسان.

أذئاء وطمرضعن.. طعماظا إظساظغئ 
وتصعصظا طحروسئ ق تراجع سظعا

وطبيبـات  أطبـاء  مـن  الكثـير  يواصـل 
في  أعمالهـم  المختلفـة  بتخصصاتهـم  اليمـن 
المستشـفيات الحكومية برغم انقطاع الراتب 
بمسـؤولية إنسـانية وأخلاقيـة تجـاه أبنـاء 
شـعبهم اليمنـي، وعـن شروط الهدنـة التـي 
منهـا دفع مرتبات الموظفـين يتحدث عدد من 
الأطبـاء والعاملين في القطاع الصحي بقولهم: 
إن المرتبـات قوتنـا ولا يحـق لأي طـرف نهب 
حقوقنـا فهي حقـوق مشروعـة ومصادرتها 
تتعارض مـع القوانين والمواثيـق الدولية وفق 
معاهـدات الحروب وعبر المواثيـق والمعاهدات 
الدولية، لكـن العدوان لم يترك شـيئاً في اليمن 
إلا وحـاول اسـتهدافه ليموت الشـعب اليمن 
مـن الأمـراض والأوبئة كمـا يقتـل بالطيران 
والصواريـخ ومختلف الأسـلحة منـذ ٨ أعوام 
وهـذا مخطط فشـل فيه العـدوان برغم وفاة 
العديـد من المرضى الذين كانوا بحاجة للذهاب 
إلى الخـارج نتيجة إغلاق مطـار صنعاء الدولي 

في وجوههم.
في  موظـف  الخالـدي  عبداللـه  الدكتـور 
المستشفى العسكري يقول: «رواتبنا تعني لنا 
مصـدر عيـش أهلنا وأسرنا وقطعهـا من قبل 
تحالف العدوان والاستمرار في عدم الموافقة على 
دفعها ضمن شروط الهدنة اسـتهداف للجبهة 

الطبية الصامدة برغم شحة الامكانيات».

ويضيف الخالدي في تصريح خاص لصحيفة 
«المسـيرة»: «الهدنـة لا تمثلنـي ومرتبـي غير 
موجود ونؤيد الخيارات العسكرية القادرة على 
انتزاع حقوقنا وحقوق شعبنا اليمني الصامد، 
كما نسـاند الجهود الجبارة التي يبذلها فريق 
لمسـؤوليته  المستشـعر  الوطنـي  التفـاوض 
الوطنيـة والأخلاقيـة والدينية تجـاه كلّ أبناء 
الشعب بشماله وجنوبه وكل القضايا الوطنية 

ذات الأولوية».
ويدعـو الخالـدي المنظمـات الدوليـة وعلى 
رأسـها الأمم المتحدة ومنظمة الصحة العالمية 
إلى الدفـاع عن حقـوق الأطبـاء في اليمن كون 
مهمتهم إنسانية، وضرورة فتح مطار صنعاء 
لإخـراج المـرضى اليمنـين المحتاجـين  الـدولي 

لرحلات علاجية في الخارج.
من جانبـه الدكتـور كمال العمـري يقول: 
«عندمـا انقطع الراتـب زادت حقيقة العدوان 
والأمـم المتحـدة انكشـافاً أنهـم مجرمـون لا 
يراعون أي حقوق للشـعوب وأنهم يتشدقون 
بالإنسـانية وأنهـا في نظرهـم مجـرد عبارات 
غرضهـا  وتـؤدي  الواقـع،  تلامـس  لا  رنانـة 
السـياسي للاسـتمرار في الهيمنة عـلى العالم، 
فكم وجدت من الحروب لن نسمع خلالها عن 
قطع الراتب إلا في العدوان الامريكي السعوديّ 

على شعبنا اليمني».
لصحيفـة  حديثـه  في  العمـري  ويطالـب 
«المسـيرة» الأمـم المتحـدة المتواطئـة مع دول 
العـدوان إلى مراجعـة مهامها ومسـؤولياتها 
دول  عـلى  والضغـط  والإنسـانية  الأخلاقيـة 
لإحلال  العدوان للقبول بشروط الهدنة تمهيداً 
السـلام المسـتدام في اليمـن، مضيفـاً في حـال 
اسـتمر تحالـف العـدوان في رفضـة لـشروط 
الهدنة فنحن نؤيد الخيارات العسكرية المعلنة 

ونمدها بكل ما نملك».
ويتابع العمري «تعنـت دول العدوان يزيدنا 

عزماً وإصراراً عـلى الصمود في الجبهة الطبية 
والعمـل ليل نهار دون النظر إلى المقابل، ونؤكد 
اسـتمرار عملنـا إلى أن تحـرر كامـل الأراضي 
اليمنيـة من دنـس الغزاة والمحتلـين وأدواتهم 
وتسـتعاد كامـل المقـدرات والثـروات اليمنية 
الغازية والنفطية وتكون اليمن حرة مسـتقلة 

على كامل أراضيها».

طاصاسثون.. خبرظا لظ غطعل وظتظ 
في طضان الصعة والصثرة سطى اظاجاع 

التصعق
سـعد غالـب الضبيبـي، إداري متقاعد من 
وزارة الماليـة منذ بدأ العدوان على اليمن يقول: 
«منـذ نهاية عام ٢٠١٦م تم نقل البنك المركزي 
اليمنـي وقطـع كافة مرتبـات الدولـة عانينا 
خلال هـذه الفترة وتذوقنا كؤوس المر بسـبب 
ما أقـدم عليه العـدوان الأمريكي السـعوديّ، 
ومصادرتـه لحقوقنا كمتقاعديـن لا حول لنا 

ولا قوة».
لصحيفـة  حديثـه  في  الضبيبـي  ويتابـع 
«المسـيرة» وهو في السبعين من عمرة «شروط 
الفريـق الوطنـي المفـاوض تعـبر عنـا وعـن 
همومنا وعـن مصالحنا وعن هموم وتطلعات 
كل أبنـاء الشـعب اليمنـي بمختلـف مكوناته 
وشرائحه، ونحـن نفوض القيادة السياسـية 
والثورية والعسكرية لانتزاع حقوقنا واسترداد 
مرتباتنـا، إن تطلب الأمر ذهابنـا إلى الجبهات 
فلـن نتردد ومعنـا أبناءنا الشـباب المجاهدين 
المخلصين حتى تطهير التراب اليمني من دنس 

الغزاة المحتلين وأدواتهم العميلة».
ويـردف الضبيبـي «رسـول اللـه -صلوات 
اللـه عليه وعلى آله- قدم لنا مدرسـة ومنهاج 
متكامـل للحيـاة فـكان أول مـن ربـط عـلى 
بطنـه بالحجـارة ونحـن المتقاعدون سنشـد 

عـلى بطوننا بحجرين لـن يصل الحـد إلى ذلك 
وفينـا إرادة ولدينـا قيـادة حكيمـة وملهمـة 
ونملـك مشروعـاً قرآنيـاً هـو مصـدر النجاة 
والفـلاح والغلبـة في الدنيـا والآخـرة، فكيـدوا 
كيدكم وأمكـروا مكركم فوالله لن نتراجع عن 
توجيهـات الله بجهادكم وقتالكم مهما طالت 

السنوات واشتدت المعاناة».

سسضرغعن ورجال أطظ.. طا أخث بالصعة 
ق غسترد إق بالصعة

من جانبه يقول رجل الأمن ياسر الشهاري: 
ليحركونـا  اليمنـي  المركـزي  البنـك  «نقلـوا 
وفـق مخططاتهـم وأهوائهـم لكنهم فشـلوا 
بفضـل اللـه وبفضـل صمـود المخلصـين من 
أبنـاء هذه الوطـن برجالة وأبنائـه في الأجهزة 
الأمنية والعسـكرية والإدارية والطبية وفي كل 
المجالات»، متابعاً «واليوم حين تغيرت موازين 
القـوى عـلى الميـدان وبـدأت معركـة التحرير 
تمـضي بعجلـة سريعـة لتحريـر محافظـات 
الأمريكـي  الاحتـلال  تحـت  كانـت  ومناطـق 
السـعوديّ الإماراتـي وأدواتهـم يريـدون منا 
الهدنة ليرخـون عضلاتنا وسـواعدنا من على 
الزنـاد وبـدون أيـة تنـازلات، لكنا نقـول لهم 
هيهات لكم ذلـك فمرتباتنا وفتح الحصار عن 
شـعبنا جواً وبحـراً وبراً وفـك الأسرى أقل ما 
يمكـن أن نرضى به للدخول في هدنة إنسـانية 
واقتصاديـة ليس إلا، ما لـم فقبضات أبطالنا 
على الزناد وصواريخنا ومسيّراتنا رهن الأشارة 
لدك حصونكـم وإحراق ثرواتكـم ومقدرتكم، 

وخذوا الفرصة قبل فواتها».
لصحيفـة  حدثـه  في  الشـهاري  ويضيـف 
المسـيرة «إن كان قطـع رواتبنـا يسـهل لكـم 
اسـتقطاب المزيـد مـن العمـلاء والخونـة في 
صفوفنا فمـاذا حققوا لكم منذ بـدأ العدوان! 
غـير الفشـل والفشـل والمزيـد مـن الفشـل، 
وإن كان تعنتكـم عـن دفـع مرتباتنا لجمعها 
تعويضـاً عـن أسـلحتكم التي قتلـت أطفالنا 
ونسـائنا ودمـرت كل مقومـات الحيـاة، فلن 
تميتـوا إرادتنـا وكرامتنـا وعزتنـا وصمودنـا 
وإباءنا واستبسـالنا وعزمنا المستمدة من إباء 
وعـزم أنبياء اللـه وأوليائه الحجـة علينا، ولن 
تركعونـا ولدينا مـا يقهركم ويحطـم آمالكم 

ومخططاتكم الشيطانية الضعيفة البائرة».
القيـادة  خيـارات  «أن  الشـهاري  ويؤكـد 
العسـكرية هي الخيارات التي تفهم والتي بها 
تعاد الحقوق وتحرر الأوطان وتصان الأعراض 
وتحفـظ الثروات والمقدرات، وما أخذ بالقوة لا 

يسترد ألا بالقوة».
بدوره يقول المجاهد طه المؤيد أحد منتسبي 
الجيـش: «ونحـن في ميدان المواجهـة لا تهمنا 
مرتبات ولا معاشـات بل يهمنـا كيف ننتصر 
للمستضعفين من أبناء شعبن اليمني فميدان 
الجهاد اليوم ليس كميدان العسـكرية سـابقاً 
من أجـل الراتب، الجهاد اليـوم مختلف تماماً 
خاصة بعد أن تشـبعنا بالثقافة القرآنية التي 
ضبطـت بوصلة الجهاد ووضحتـه بأنه جهاد 
بالمال والنفس في سبيل الله ومن أجل مرضات 
الله، وما يهمنا في هذا السـياق هو أن الرواتب 
للجوانب المدنية والأمنية، أما الجانب العسكري 
فصارت مؤسساتنا العسكرية بفضل المشروع 
القرآني والقيادة الربانية تتسـابق على الجهاد 
من منطلـق عقائـدي طلباً للفـوز بالنصر أو 
الشـهادة دون النظر إلى ما سنحصل عليه من 
الجوانب المالية التي قد تكون من لوازم الحياة 

لأسرنا وأطفالنا».
ويتابع المؤيد في حديثه لصحيفة «المسـيرة» 
مرتبـات موظفـي الدولـة ومقدرات الشـعب 
هـي اليـوم مهمـة جهاديـة تتطلـب تكثيف 
الجهود والمزيد من التحشيد للجبهات ورفدها 
بقوافـل المـال والرجـال حتـى تحريـر كامـل 
الأراضي اليمنيـة واسـتعادة ثرواتنـا النفطية 
والغازية لنكون بعدها من بيدنا قرار التصرف 
بالعائدات التي تورد اليوم من مرتزقة العدوان 
إلى بنوك السعودية والإمارات وتسرق غالبيتها 
شركات النفـط الأمريكية والفرنسـية والدول 

المشاركة في العدوان على شعبنا اليمني».
ويجدد المؤيـد تأكيده للخيارات العسـكرية 
حـال اسـتمرار تعنـت دول تحالـف العـدوان 
الأمريكي السـعوديّ ورفضهـا لشروط الهدنة 

الإنسانية».
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ونحـن عـلى موعد مـع مولد النـور، وتزامنـاً مع 
الانتصـارات العظيمـة الخالـدة في وجـدان الشـعب 
اليمنـي الحـر المقـاوم، والتـي سـطرَّها المجاهدون 
العظمـاء في كُـلّ مـكان من يمن الإيمـان والحكمة، 
وعمدَّهـا الشـعب اليمني بدمـاء الأخيار مـن أبنائه 

الأوفياء، وشبابه المخلصين..
ها نحن بفضـل الله تعالى ومنـّه وكرمه نعيش في 
رحاب المولد النبـوي الشريف أجواء روحانية مفعمة 
بالأمل، مزدانة بالتقوى، مشـبعة باليقين، محفوفة 
بالصمـود، مؤيـدة بالتأييـد من رب رحيم سـبحانه 

وتعالى..
وعـلى وقع أنغـام الرصـاص في الجبهـات، وأوتار 
العزف على الجـراح؛ هناك ترتقـي النفوس، وترتفع 

المعنويات حتى تكاد تلامس السماء..
فمـن أحق منـا بالعيش في هـذا الكون الفسـيح، 
المـليء بكل ما هو جميل من معانـي العزة، وعنفوان 

الشموخ، في ميادين الكرامة، وساحات الجهاد؟!
إن الشـعب اليمنـي العزيـز يعايش أجـواء النبوة 
ومعانيهـا  الدقيقـة،  تفاصيلهـا  بـكل  الخـضراء 

الضخمة، وأفيائها الشامخة..
ام المولد النبوي الشريف قبل مجيئه  إنـه يعيش أيََّـ
بأيام، ويعايش الحق والحقيقة قبل بزوغها في الآفاق 
امٍ جميلـةٍ، واعدة بالنصر، محملة  مبشرة بقدومِ أيََّـ
بالبشرى.. مبشرة بالتمكين لعباد الله المستضعفين..

تتجسـد في هـذه المناسـبة العظيمة كُــلّ معاني 
الفـلاح، وأسـاطير الصمـود، وحكايـا المجـد، ولـذة 
العطـاء، وقيمة الشـهادة، وعبـق الحريـة، وَرحيق 

الجنة..
ولا شـك أننـا ونحن على أبـواب مناسـبة عظيمة 
كمناسـبة مولد الرسـول الأكرم -صلـوات الله عليه 
وَآله- فَـإنَّنا نشـعر بالفخر والاعتزاز، وتكاد أعناقنا 
تطاول السماء رفعة وشـموخاً، عزة وصموداً، فخراً 
وشرفاً، بمولد سـيد البشرية، الطاهر المطهر صلوات 

الله وسلامه عليه وعلى آله. 
وإنـه لمن دواعي الفخر والاعتزاز بديننا الإسـلامي 
وهُــوِيَّتنـا  العظيـم،  المحمـدي  وقائدنـا  الحنيـف، 
الإيمانيـة الأصيلـة، أن يأتـي هـذا اليـوم العظيـم، 
والمناسـبة الفريـدة في وقـت نحن نخـوض فيه أكبر 
معركـة في التاريـخ، مـع شراذمـة العـصر وفراعين 

الزمان..
نقـدم فلـذات أكبادنـا قرابـين الفـداء، ومفاتيح 
النـصر، وأوسـمة التضحيـة، ليكـون هنـاك الفارق 
كَبيراً، والهوة سحيقة بين مؤمن مجاهد بكل ما أوُتي 
من قوة، وبين مرتزِق خليع، يبيع دينه وعرضه بثمن 

بخس لمن يسومه سوء العذاب.
ولا شـك أن اليمن اليوم أصبـح قوة عظمى ترُهب 
أعـداء الدين، وتنزل في قلوبهم الرعب، لُمجَـرّد سـماع 

عبارة أنصار الله..
فبفضـل الله وتوفيقه أصبح اليمـن قوة فريدة لا 

يسُتهان بها..
ولنـا في رحـاب المولـد النبـوي الشريف بـإذن الله 
مواقـف مشرفة، وانتصارات ضخمة، يبشر بها مولد 
الرسـول الأكرم -صلوات الله عليه وَآله وسـلم- كُـلّ 
عـام، وإن كان هذا العـام قد فاق الأعوام السـابقة، 
وجـاء مبشراً بالنـصر القريب والفتـح المبين قبل أن 
يخرج الشـعب اليمني العظيم محتفلاً بسـيد الأولين 

والآخرين -صلى الله عليه وَآله وسلم..
فأهلاً وسـهلاً وألف مرحباً بك يا رسـول الله، أهلاً 
بيـوم جئت فيه نوراً: «يهَْدِي بِهِ اللهُ مَنِ اتَّبعََ رِضْوَانهَُ 
لاَمِ وَيخُْرِجُهُمْ مِنَ الظُّلـُمَاتِ إلى النُّورِ بِإِذْنِهِ  سُبلَُ السَّ

اطٍ مُسْتقَِيمٍ». وَيهَْدِيهِمْ إلى صرَِ
وصلوات الله وسـلامه ورحمتـه وفضله وبركاته 
ورضوانه عليك يا سـيدنا يا رسول الله وعلى آل بيتك 

الطيبين الطاهرين وسلم تسليماً كَثيراً. 

فظه رجعلُ االله.. وفظعط افظخار
طالك الشظاطغ

هلاكَهـا  ونسـيانكُ  ورفعتهُـا  ـــة  الأمَُّ مجـدُ  ذكـراك 
وانحطاطهـا، بحَقٍّ أنت كذلك يا رسـول الله، كيف لا وأنت 
الرحمة المهداة للعالمين، كيف لا وأنت رسول الحق، وأعظم 
الخلق، وأكمل بشر خُلِـقْ، تعبرينا فيك قاصرٌ مهما طالت 
أسـطُرَه، ونثرنـا في مقامـك مهـزوزٌ مهما علـتْ بلاغته، 
تتلعثمُ الألسـن عنـد وصف عظمتـك وتجف الأقـلام عند 
نعت خُلقِك، هذا؛ لأنََّك رسـول اللـه للعالمين وخاتم الأنبياء 

والمرسلين وخير من وطئ الثرى. 
لأنه رسـول الله يبتهج اليمانيـون بذكرى مولده، ولأنه 
رسـول الله يسـلك أبناء اليمن مسـيرته، ولأنه رسول الله 
يعظّمـه الشـعب اليمني ولأنه نـور الله يسـتضيء اليمن 

بنـوره، ولأنه رحمة الله للعالمين يعـرف اليمنيون قدر مكانته وعظمته، 
لذا يحتفلون فرحاً وابتهاجاً بذكرى مولده.  

اليمن تصدر العالم من قبل ميلاد الرسول الأعظم، فمن كان يغمرهم 
الشوق وتطغى على مشاعرهم اللهفة، مستبشرين بمولده -صلوات الله 
عليه وعلى آله- فغيرُ غريب أن يتصدروا العالم في الاحتفال بذكرى مولده 

المبارك بعد مآت السنين من وفاته. 
نعم إنه رسولُ الله.. ونعم إنهم الأنصار.. 

في ذكـرى المولد النبوي الشريف يسـتحضر اليمنيـون مناقب صاحب 
الذكرى العظيمة، في سـيرته وسلوكه فتصبح حاضراً لديهم، وفي جهاده 
وأمره بالمعـروف ونهيه عن المنكر فتصبح واقعاً يعيشـونه، وفي أخلاقه 
وحنانه وعطفه وجوده وكرمـه فتصبح عادةً يجبلون عليها، وفي كرمه 
وجوده وإحسـانه فتصبح موجودةً في حياتهم، وفي شـجاعته وبسالته 
وحنكته وحكمته وخبرته فتصبح متجذرةً في كيانهم، وفي حلمه وورعه 
وعدله وأمانته فتصبح ميـزانَ حكمهم، وفي صبره وقوة عزمه ورحمته 
وشدة بأسـه فتصبح واقعاً يعيشه المجاهد اليمني في الجبهات والثغور، 
كيـف لا وهـو صاحـب الخلـق العظيـم، وكيف لا وهـم يمـن الإيمَـان 

والحكمة، يمن الأوس والخزرج يمن الأنصار. 
ــة مسـؤولية التمسـك بالمبادئ  فالتعظيم لرسـول الله يبعث في الأمَُّ
والقيـم الإيمَـانية التي أراد لهـا أعداؤها الاضمحلال والتلاشي لتصبح لا 
ـة مسـتقيمة، أن نقتدي  شيء، التعظيم لرسـول اللـه يعني أن نبقى أمَُّ
به، ونهتدي بهديه ونسـتبصر بنوره، يعني أن نستلهم جهاده وكفاحه، 
وعنفوانه ورفضه للباطل، التعظيم لرسـول الله ليس مفردة نردّدها أوَ 
كلمة نلقيها أوَ مقال نكتبه، التعظيم لرسول الله يعني المشاعر الفياّضة 
بالحمد والشـكر لله على نعمـة الهداية التي بعث بهـا، والرحمة المهداة 
من رب العالمين، التعظيم لرسـول اللـه هو الإيمَـان به وتعزيره وتوقيره 
واتباع النور الذي أنزل معه، هو التعظيم لمنهجه وسيرته وعمله وجهاده 
ومقارعته لقوى الكفر والضلال والباطل والطغاة والمجرمين، هو العمل 
الجاد والمخلص والمتفاني للسـير بسيرته والتمسك بمشروعه، أن نقتديَ 
ـة  ـة محمد لا أمَُّ به في كُـلّ أعمالنا وحركتنا وسلوكياتنا، هذا لنصبح أمَُّ

ـة النفاق.  ـة الجهاد لا أمَُّ ـة الكفر، أمَُّ ـة الإسلام لا أمَُّ الغرب أمَُّ
ـــة عن رموزهـا الحقيقـين، هنا يظهـر الرموز  عندمـا تبتعـد الأمَُّ
الوهميـين، الذين تصنعهم المخابـرات الأمريكية والبريطانية والموسـاد 
الصهيونـي، نعظّم رسـول الله لكي لا ننخدع بالوهـم التكفيري، نعظّم 
ـابـي، نعظّم رسـول الله لكي  رسـول الله لكـي لا ننجـر وراء المد الوهَّ

نعـرف أبواق النفاق والعمالة والارتزاق، نعظّم رسـول الله كي نرتقي في 
حضارتنا وفكرنا وسلوكنا وأخلاقنا، نعظّم رسول الله لكي نحافظ على 
المبـادئ والقيم وعلى العزة والكرامة، فمن لا يعرف عظمة 
رسـول الله -صلوات الله عليه وعلى آلـه- يبقى متخبطاً 
بـين دهاليز الضلال، يعتبر نفسـه مسـلماً وهو بعيد عن 
الإسـلام ويحسـب نفسـه مؤمنـاً والإيمَــان يتـبرأ منه، 
حقيقةً سـيظل أعمى البصيرة وأصـم الحكمة، وفعلاً لن 
يرفع راية الإسـلام إنسـان لا يعرف عظيم منزلة الرسول 
عنـد اللـه، وعظمة مشروعـه القويم وجهـاده المرير ضد 
أعداء الله، وسـيرته الحقيقية التـي حكاها الله في القرآن 

الكريم. 
ــة بالهدى والرشـاد،  عَمـرَ الأرض بالجهاد، وبنى الأمَُّ
وشـيدّ مداميك دولة الإسـلام نظاماً عـادلاً لا نظير له بين 
الأنظمة ولا يقُارن بنظامٍ على الإطلاق، فرسـول الله ليس 
ـابية وعقـول التكفير المصنوعـة غربياً، لا ليس  كمـا يرويـه رموز الوهَّ
كذلـك، إنه أعظم قائدٍ وأعظم أسـوةٍ وقُدوة، وأنجح عمـلاً وأرجحَ عقلاً 
وانضـجَ فكراً، وأعلى خُلقاً وأرفعَ مقامـاً، وأعزَ خلقِ الله، واحرصَ عبادِ 

الله على هداية البشرية. 
فكيـف يريـد أبـواق النفاق ودعـاة الضـلال أن لا نعظّم رسـول الله 
باحتفالنا بذكرى مولده، إنها لمن دواعي الاستغراب والسخرية لمن يدّعي 
أن تعظيم رسـول اللـه بدعة، بل إنها البدعة بعينها أن يعتاد المسـلمون 
التعامل مع رسول الله روتينياً، ومولده حدثاً طبيعياً لا أهميةّ له وسيرته 
ا عابراً لا يقـدم ولا يؤخر، بل إن هذا مـا يريده اليهود  تسلسـلاً تاريخيٍـّ
ــة عـن قائدها وقدوتهـا وملهمها ومعلمها  بعينـه، فعندما تبتعد الأمَُّ
ـة منحطة وذليلة ومقهـورة ومغلوبا على  ومربيهـا وهاديها تصبـح أمَُّ
أمرها، ويتحكم بها أعداؤها ويذلونها ويستعبدونها وتعود الجاهلية من 
جديد بنكهة الولايـات المتحدة الأمريكية والعدوّ الصهيوني ودول الغرب 

الكافرة. 
لكن أبناء الشعب يعون خطورة ذلك جيِّدًا فيزداد حبهم للرسول محمد 
-صلوات الله عليه وعلى آله الطاهرين-، ويفهمون مكائد الأعداء فيزداد 
ارتباطهـم بالنور الذي أنُزِل معه، ويعرفون خبث اليهود فيهرعون لتولي 
خـير البشريـة وأكملهم، فالشـعب اليمني أصبح واعياً بالشـكل الكبير 
ويدرك مدى أهميةّ الارتباط والتمسـك بالرسـول في كُـلّ المجالات، حتى 
أصبح الارتباط بالرسول لدينا سرٌ من أسرار النصر يترجمه جنود الله في 

الجبهات جهاداً وعنفواناً وعزةً وكرامة. 
يبـادر اليمنيون بالاحتفـال والابتهاج بذكرى المولـد النبوي الشريف؛ 
لأنََّها محطة يسـتلهمون منهـا الدروس والعبر في النهوض بالمسـؤولية 
الملقاة على عاتقهم، محطة تزودهم بمكارم الأخلاق والإحسـان وحسن 
المعاملة وصفاء الوجدان في الإخلاص لله، والتفاني والتضحية والجهاد، 
محطـة تزودهـم بالشـجاعة في الموقـف والصـبر في الشـدائد وبالوعي 
والبصيرة، فبرغم الحرب والحصار الخانق على الشـعب اليمني من قوى 
العدوان إلا أنه شـعب لا ينسى معلمه ومرشـده وقائده وقدوته، فيفرح 
شـكراً لله على نعمة الرسـول، ويظهر في ملامح أبنائه الحنين والشـوق 
والابتهـاج، وتظهـر في شـوارعه الزينـة باللون الأخضر لون المسـلمين، 
ويقيمون الندوات والأمُسـيات التي تذكرهم بمناقبه وسـيرته وأخلاقه 
والصفات الرفيعة له، تمهيداً للاحتفال الأكبر الذي تشارك فيه الجماهير 
المليونية في اليوم الثاني عشر من ربيع الأول، كُـلّ ذلك وأكثر؛ لأنََّه رسول 

الله.. ولأنهم الأنصار. 

سالمغئُ الرجالئ المتمثغئ
روغثا الئسثاظغ

هَـا هي الذكرى تطل علينا بزينتها، تقُاسمنا 

تشـاركنا بميـلاد الحبيـب المصطفـى تذكرنـا، 

ـة وأقام  ترُجعنا لحقبـة الزمن الأول لمن أحيا أمَُّ

دولـة، وأشـعل في دروب الحياة شـمعة ليتنصر 

ضوء العلم على العتمة. 

كثيرة هي الأقلام التي كتبت وعبرت عن مدى 

الاحتفاء بالمولد النبوي الشريف، ففي كُـلّ سنة 

يأتي على أبناء شعبنا العظيم، اليوم الثاني عشر 

من شـهر ربيع الأول بحلةٍ جديدة يستقبله أهل 

اليمن بحفاوة من تجهيز فعاليات وإقامة موالد 

واحتفالات، بدافـع الذكرى والوفاء والولاء لمولد 

نبينا الأكرم -صلىَّ الله عليه وعلى آله وسلم-. 

وأنـا هنا لن أسـهب لأشرح قصته فقد عُرف 

لدى العالم أجمع أنه أعظم رجل عرفه التاريخ، 

أحبـه مـن عرفه وآمن بـه ومن سـمع عنه ولا 

يعرفه، فهو صاحب المعجزة الخالدة، والسـيرة 

الصادقـة، التي هزمـت جبال الـشرك بوديانها 

المهترئة من عبادة الأصنام وتقديس الأوثان. 

اليوم ونحن نقف على هـذه الذكرى امتزجت 

فينـا لوعة الـسرور وحسرة الشـعور! كم نحن 

بحاجـة لتلـك الشـجاعة التي وقفت أمـام هذا 

العالم حين تكالبت عليه قوى الشرك والاستكبار 

بـكل قواهـا وإمْكَانياتهـا وعتادهـا! كـم نحن 

بحاجة لذلك الحلم والصبر الذي تغلب على تعنت 

وتصلب الجاهلين والجبابرة الطاغين!

ففـي الوقـت الـذي كان يخيم عليـه خرافة 

الجهل في ذاك الزمن أرسـله الله نـوراً للجاهلين 

ودليـلاً للحائرين وقوة عظيمة للمسـتضعفين، 

لـم يسـتعن بحكام عـصره ولا بساسـة زمنه، 

ولم يسـتظل بقوة غير تأييد ربه، ولأنه صاحب 

رسـالة واحدة وخالدة وغاية واضحة سـار على 

مبدأ المعية الربانيـة والقضية الجهادية، انطلق 

ولم يردعـه ظالم، حارب قـوى الباطل وقوض 

أسياد الظلم ورفع راية الحق وبالحق قاتل. 

ختامًـا... أسـفي وأجـل ندمـي لمـن مـا زال 

يراهن عـلى أن ميلاد النبي الأكرم بدعة، وذكراه 

والاحتفال به ضلالة، أنا لسـت من علماء الفقه 

والسـيرة ولـم أرتـدِ يوماً ثـوب القضـاة وأفتِ 

بحـب الهوى وأقف لمولد خـير البشرية وأقول لا 

تحتفلوا فهـو بدعة وعين الضلالة، ولن أجبركم 

على الاحتفال. 

ولمن يحتفل لا تأتي محتفلاً وأنت مقصرٌ فلا 

أنت بمـن اتبعت أوامره ولا اجتنبـت نواهيه، لا 

تأتـي محتفلاً وأنت لم تستشـعر حبه في داخلك 

وكان أحب إليك من نفسك ومالك وولدك فلا حب 

ينمو إلا من قلب صادق صدوق، لا تأتي محتفلاً 

وبداخلك حقدٌ وكراهية، سـامح وصافح وارتقِ 

بأخلاقك فأنت في مولد رسول البشرية. 
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أعمغّئُ العسغ الةماسغ 
لمساغغر المسآولغئ شغ 

طتاضرات «السعث»
سئثالفااح تغثرة

وَالمتمعـن  الواعـي  إن 
لأهميـّة  والمـدرك 
محاضرات السـيد القائد 
عـلي  الإمـام  عهـد  عـن 
لمالـك  السـلام-  -عليـه 
الأشـتر، سـوف يجد بكل 
سهولة ويـُسر أن المعايير 
التي تضمنهـا هذا العهد 
عـلى  تحتـوي  العظيـم 
مواصفـات الكفـاءة من 
والحنكة  وَالعلـم  الوعـي 
التي  والرشـد  والحكمـة 
يجب أن تكون في المسـئول 
العـام وَرجـال الدولة، وَإذَا تـم التعـاون الجماعي وَبوعي 
جماعـي يصاحبـه التحَـرّك الإيمَـانـي وَالعمـلي والعلمي 
لقولبـة صياغـة مخرجـات ونتائـج محـاضرات «العهد» 
بطـرق علمية ومنهجية وموضوعية، سـوف يكـون لدينا 
دسـتور عظيـم وقوانـين وَلوائح لـم تنتجها أيـة حضارة 
بشريـة مـن قبل عـلى الإطلاق، ممـا يعنـي أن محاضرات 
«العهد» قامت برفع قواعد البيت الثوري، وعلى تلك القواعد 
يتم بـكل ثقة وقـوة وصلابة البنـاء المؤسّـسي وَالمجتمعي 
والشـعبي السـامي، وهو البناء المجبول بطهـارة وتزكية 
النفوس والتشبع بالعلم والمعرفة وَالحكمة والرشد وَالعدل 

والمساواة والهيبة والقوة والاكتفاء الذاتي.. 
وأقولهـا لكم بكل صدق وشـجاعة أخلاقيـة وَأدبية: إن 
السـيد القائد -عليه السـلام- قد دشّــن لكم بمحاضرات 
«العهـد» البـدء بعمليـة البناء الثـوري الجديد الـذي يليق 
بنهج «المسـيرة القرآنية» وَبمسـمى «الأنصار»؛ لأنََّه أدرك 
بفطرتـه الإيمَـانيـة الثورية السـليمة الواعيـة، أن البناء 
الثـوري عـلى إنقـاض الليبراليـة الحزبيـة هـي الأسََـاس 
الفلسـفي للديمقراطيـة الأمريكيـة الزائفة وَالرأسـمالية 
الصهيونيـة؛ ولأن نهج مسـيرة ثورته القرآنيـة هي أصلاً 
ضد المدرسـة الديمقراطية الأمريكية الزائفـة، التي تنحاز 
لطواغيـت الأرض والأغلبيـات الشـيطانية، وتتناقض مع 
كُـلّ مبادئ العدالة والعزة والكرامة والحرية والاسـتقلال، 
وهي الأدَاة التي تستخدمها الطبقة الرأسمالية الصهيونية 
في خداع الجماهير والشـعوب والأمم، ليسهل عليها قهرها 

واستنزافها واحتلالها فيما بعد. 
إن هذا الوعي الثوري السـامي قد رصف لنا أول درجات 
الطريـق لإنتاج معايـير «العهد» الثورية والتـي هي الدليل 
المادي الملموس والمسـموع والمرئي والمدرك على أن التعددية 
الحزبية التي صدرتها الديمقراطية الأمريكية الزائفة طوال 
عقدين من الزمـن، لم تعمل إلا على إزكاء الصراعات داخل 
المجتمعات الأخلاقية وبين قوى تحالفات الدول وَالشـعوب 
والأمم المالكة الثروات الطبيعية والعاملة؛ مِن أجلِ إضعاف 
أخلاق وقيم المجتمعات والشعوب حتى لا تصبح عصية على 
قوى الاسـتعمار الرأسـمالي الصهيوني، وهي الدليل المادي 
لنرى ونسمع ونلمس بوعي وأدراك أن السبيل الوحيد لبناء 
مجتمعات وشـعوب ودول وأمم القيم وَالحرية والاستقلال 
والعـدل والمعرفة والحكمـة هو التعـاون الواعي بين كافة 
المكونات الاجتماعية وَالشعبيةّ، ونبذ الصراعات السياسية 
والمذهبية والمناطقية حول عـدة مقاعد في مجالس نيابية، 
تهـدر وقت وطاقـة وموارد قوة المجتمـع والدولة، بدلاً من 
التنافـس في العلـم والمعرفة والبنـاء والبحث عـن مخارج 

وحلول حقيقية لكافة الأزمات والمشاكل.. 
وفي هـذا المقام، حاولت وبشـكل فردي، بعد الاسـتعانة 
باللـه، بـاذلاً كُـلّ جهدي لإيجـاد طريقـة لصياغة معايير 
العهـد، ولحكمـة عند ربي اعـترف بأني لم أتوفـق في ذلك، 
وأعتقد والعلم عند اللـه، أن الأمر هنا يحتاج لجهد وتحَرّك 
وسعي وتعاون جماعي، أما التحَرّك الفردي فَـإنَّه مرهون 
بنزغـات الشـيطان، وَأنا وأعوذ بالله من (الأنا) لسـت غير 
كاتـب وَهوايتـي هـي اصطيـاد الوعي مـن بحـر الجهل، 
فـأن نلتقي أنـا وأنت صدفـة في ميدان الوعـي فتلك مهمة 
القـدر وصدق نهج المسـيرة القرآنية، أمـا أن نكون واعيين 
جميعـاً حقاً فتلك مهمتنا نحن، ففي الوعي الجماعي كُـلّ 
حسـابات الفهلوة السياسـية خائنـة، وكلّ تكتيكات المكر 
والمكيدة وَالمؤامرة مكشـوفة ومفضوحـة، وَالوعي الفردي 
يمـوت بالتجاهل والغباء، ولهذا أنا لا أوجه رسـائل الوعي 
لأحـد بصفتـه الفرديـة عبر منشـوراتي، وهـذه الملاحظة 
أود كتابتهـا لكـم كُــلّ يـوم، رسـائلي في الوعـي موجهة 
بشـكلٍ جماعي لكل من يظن أن تجاهل رقابة مؤسّسـات 
وَرجال الدولة لرسـائل الوعي الفرديـة أفضل له من رقابة 
شـلل وجماعـات القـراء والناشـطين في مواقـع التواصل 
الاجتماعي، وفي الختام اسـأل الله لكم ولي الثبات على نهج 

قرآنه وأنبيائه وَأوليائه الصالحين. 

كتابات

طعلثُ السزغط

ظخائحُ لمظاسئغ وزارة الثاخطغئ تعل السثل وتصعق الإظسان
أبع زغث العقلغ

قـال تعـالى: {وَلَقَدْ كَرَّمْنـَا بنَِـي آدََمَ وَحَمَلْناَهُـمْ فيِ الْبرَِّ 
نْ  لْناَهُمْ عَلىَ كَثِيٍر مِمَّ وَالْبحَْـرِ وَرَزَقْناَهُمْ مِنَ الطَّيِّباَتِ وَفَضَّ

خَلَقْناَ تفَْضِيلاً}.
تفضيـلٌ للإنسـان وتكريـم يتطلب تجاههمـا الاحترام 

والعمل بها وفق أمر الله في كتابه الكريم. 
وعلى اعتبار أن رجل الأمن هو المسؤول الأول عن حماية 
الإنسـان وحقوقه والتعامل معه على أسََـاس هذا التكريم 
يجُـب عليـه أن يكون عـلى وعيٍ تـام بهـذه الحقوق من 
منطلق المسـؤولية أمام الله أولاً ومن منطلق أداء الواجب 
الذي يفرض عليه حمايـة وتأمين الناس وصون كرامتهم 
وأعراضهـم والتعامـل معهم وفـق ثقافة وأخـلاق القرآن 

الكريم. 
وباعتبـار أن هناك قوانـين وتشريعات كفلت هـذه الحقوق وشرعت 
قوانين وإجـراءات جزائية لكل مـن ينتهكها فَـإنَّ وجـوب الوعي بهذه 
القوانين ومراعاتها أمر ضروري لكل رجل أمن لضمان قيامه بعمله على 
أكمـل وجه بعيدًا عن الأخطاء أوَ التجاوزات التي قد تنتهك هذه الحقوق 
وهـذا من بـاب التقيد بالقوانـين والأنظمة التي تسـير عمل المؤسّسـة 
الأمنية وإلا فَـإنَّ الثقافة القرآنية هي مصدر التشريع الأول والأسََـاسي 
ومـن يتحلى بهـذه الثقافة ويعيها سـيدرك تمامـاً أنها قـد كفلت هذه 
الحريـات والحقوق ووضع لها أنظمة وقوانين ومبـادئ وجرّم كُـلّ من 
يعتدي عليها ومن أهم هذه المبادئ والحقوق هو مراعاة العدل والمساواة 
والحريـة في إطار الشرع، والإحسـان إلى الناس والتعامل معهم بإنصاف 

وتواضع وصون كرامتهم وعدم الإساءة إليهم. 
ومما ينبغي على رجل الأمن أن يعيه أنَّ كون أي شـخص عدواً أوثبت 
عليه الجرم فَـإنَّ ذلك لا يبررّ لرجل الأمن أن يهينه أوَ يعتدي عليه بضرب 
أوَ يسـجنه في مكان غير لائق بالكرامة الإنسانية؛ لأنََّ الله يقول مخاطباً 

الذيـن آمنوا: {وَلاَ يجَْرِمَنَّكُمْ شَـنآَنَُ قَوْمٍ عَلىَ ألاََّ تعَْدِلـُوا اعْدِلوُا هُوَ أقَْرَبُ 
لِلتَّقْوَى وَاتَّقُوا اللهَ إنَِّ اللهَ خَبِيرٌ بِمَا تعَْمَلوُنَ}.

وكفانا أسـوة بعدالـة إمامنا (علي) -عليه السـلام- في 
تعاملـه مع قاتله، حَيـثُ قال لأولاده: (أطعموه واسـقوه 
مما نأكل ونشرب وأحسـنوا إسـاره فإذا أنا شُـفيت فأنا 
أولى بالحـق بأن أقتص منه أوَ أعفو عنه وإن استشـهدت 
واقتدتـم منه فالسـن بالسـن والعـين بالعـين والجروح 
قصاص)، (ضربة بضربة ولا تمثلوا به فَـإنَّ النبي -صلى 

الله عليه وآله- نهى عن المثلة).
هـذه هي عدالة عـلي -كرم الله وجهـه- في تعامله مع 
قاتلـه، هذه هـي ثقافة وأخلاق القـرآن الكريم وهذه هي 
صـورةٌ واضحة عمـا يجب أن نكـون عليـه في تعاملنا في 

توجّـهاتنا وفي أخلاقنا ضمن هذه المسيرة القرآنية. 
إن على كُـلّ رجل أمن أن يتحرى العدل والإنصاف والمسـاواة وحسـن 
الخلق وأن يعي حجم المسؤولية الملقاة على عاتقه فلا يظلم ولا يتهم بلا 
دليل ولا يعامل الناس على الظن وأن يتحرى ويتثبت حتى لا يخُطئ: {ياَ 
أيَُّهَا الَّذِينَ آمََنوُا إنِْ جَاءَكُمْ فَاسِـقٌ بِنبَأٍَ فَتبَيََّنـُوا أنَْ تصُِيبوُا قَوْمًا بِجَهَالَةٍ 

فَتصُْبِحُوا عَلىَ مَا فَعَلْتمُْ ناَدِمِيَن}.
وقال تعالى: {ياَ أيَُّهَا الَّذِينَ آمََنوُا اجْتنَِبوُا كَثيراً مِنَ الظَّنِّ إنَِّ بعَْضَ الظَّنِّ 

إثِمٌْ}. 
يجب أن نسـمو بسـمو ثقافتنا القرآنية وأن تتجسـد تلـك الثقافة في 
أقوالنا وأفعالنا حتى نضمن رعاية الله وتأييده ورضاه قال تعالى: {الَّذِينَ 
لاَةَ وَآتَـَوُا الزَّكَاةَ وَأمََـرُوا بِالْـمَعْرُوفِ  إنِْ مَكَّنَّاهُـمْ فيِ الأرض أقََامُـوا الصَّ
وَنهََوْا عَـنِ الْـمُنكَْرِ وَللهِ عَاقِبةَُ الأْمُُورِ}. ولكي ننأى بأنفسـنا عمن قال 
الله فيهم: {وَالَّذِينَ يؤُْذوُنَ الْـمُؤْمِنِيَن وَالْـمُؤْمِناَتِ بِغَيْرِ مَا اكْتسََـبوُا فَقَدِ 

احْتمََلوُا بهُْتاَناً وَإثِمًْا مُبِيناً}. 
وفي الأخير التحية كُـلّ التحية لكل رجل أمن يسهر الليل لينام المواطن 

والتحية كُـلّ التحية لكل أقسام وزارة الداخلية بشكلٍ عام. 

خالح طصئض شارع

جَمِيعُْ الكائنات كَانتَْ تترقب هَذَا الْيوَْم، جَمِيعْ الكائنات 
كَانتَْ تترقب هَذَا المولود.. 

اس فيِْ هـرج ومـرج يبحثـون عـن لقمـة العيش،  النَّـ
والـدول فيِْ عتوِّها طغياناً وكفرًا وإلحادًا، وَالْقَباَئِل فيِْ ذروة 
شركها بِاللَّهِ سُـبحَْانهَُ وَتعََـالىَ، وَفيِْ ذروة تخبُّطها، حالتها 
الاجتماعيَّة يرُثى لَهَا، لاَ قَانوُْن ينظم حياتهم، القوي يأكل 
الضعيف، الأب يئد ابنته، إذَا بشرُ بِهَا يمشي مطأطئاً رأسه 
وه بِهَا، ظل  من الخـزي والخجل مـن أصحابه لِئـَلاَّ يعـيرِّ

وجهه مسودًا وَهُوَ كظيم. 
ار، الرُّوْم جعلـوا الله ثاَلِـث ثلاَثةَ،  الفُـرس يعبدون النَّـ
الفراعنة ينكحـون محارمهم، الْعَرَب خليـط من ذَا وذاك، 

وأكثرهـم كَانوُْا يعبـدون الأصنام، الأصنام منتشرة فيِْ كُــلّ بقاع العالم، 
ى فيِْ أطهر مَكَان فيِْ بيـت الله الحرام كَانَ مليئاً بالأصنام تتعدى المئِة،  حَتَّـ
إبليـس يسرح ويمـرح من السـماوات إلى الأرض ذهابـًا وإياباً، ويخترق 

ت عَلىَ الملائكة وَمَاذا يقولون.  الاسماع ويتنصَّ
وصلت الحال إلى حَــدّ ألاَّ تجد أحََدًا يعبد الله سُـبحَْانهَُ وَتعََالىَ خالقهم 

ورازقهم ومنعمهم وولي نعمتهم... 
يعَْة الغاب، القوي يـأكل الضعيف،  الجهـل منتـشر فيِْ كُـلّ مَـكَان، شرَِ
الْفَسَـاد، الظلم، القهر، الاسـتعباد، الْقَتلْ عَلىَ أتفه الأْسباب: عَلىَ ناقة أوَ 
عَلىَ سـباق تقوم حرب طاحنة عشرات السـنين تـأكل الأخَْضرَ واليابس، 

ء جاهلي كَانَ موجودًا.  كُـلّ شيَْ
واسـتمر الحـال كَذلَِكَ ردحًا من الزَّمَن، حَتَّى ضجـت الأرض بِمَا فِيهَْا، 
ا يحدث فيِْ الأرض، من الحال الَّتِي عَلَيهَْا بني  وأشـفق أهل السـماوات مِمَّ

آدَم، منتظرين الفرج، منتظرين الُمخَلِّص، منتظرين الرَّحْمَة. 
وَفيِْ ليلـة من الليالي حُجِبَ إبليس عن السـماوات وحزن ورَنّ، وانقلبت 
ى، وانطفأتْ نار  فَاتُ إيِوَانِ كِسرَْ الأصنام فيِْ الْبيَتْ الحرام، وتسـاقطتْ شرُُ
الفـرس، وغاضـتْ بحيرة سـاوة (1)، فعلمت الملائكة بـأن الْعَظِيمْ جَاءَ، 

والفرج أتى، والُمخَلِّص وُلِد. 
واسـتغرب أهـل الأرض من هَـذِهِ الأحـداث، الفرس والـروم واليهود 
ا حدث؛ لأنََّهُ جَـاءَ بِدُوْنِ  وَالنَّصَـارَى والعرب مندهشـين ومسـتغربين مِمَّ

أسباب، فعلموا أن أمرًا مَا قَدْ حصل. 
وتتبعـوا الأخَْبـَار، وَبعَْدَ حيٍن جاءهـم النَّبأَ، جاءهم الخبر بـأن فيِْ تِلْكَ 
د بن عَبدْاللَّهِ بن عَبدْالْمُطَّلِبِ  الليلة الَّتِي وقعت فِيهَْا تِلْكَ الأحداث وُلد مُحَمَّ
بن هَاشِـم، وُلد رَسُـوْل الله -صَلىَّ اللـهُ عَلَيهِْ وَآلَهُ وَسَـلَّمَ-، وُلد الُمخَلِّص، 
ولـدت الرَّحْمَة، وُلد البشـير النذير، وُلد السراج المنير، وُلد الَّذِيْ سـيخُرج 

البشرية جميعاً من الظلمات إلى النُّوْر، وُلد مَنْ أرسله الله رحمة للعالمين، 
وُلـد الحبيب لَيسَْ كأي مولـود، بلَْ وُلِد مختوناً فَلاَ يحتـاج إلى ختاّن، وُلد 
تهَ، وُلد  ة فَـلاَ يحتـاج إلى قابلة تقطـع سرَُّ َّ مقطـوع السرُّ
ـمَاء ليعلن ديـن التوحيد مُنذُْ  سـاجدًا رافعًا رأسـه إلى السَّ
هبوطـه إلى الأرض، وليقـول للنـاس أعبدوا هَـذَا واتركوا 
الأصنـام، وصلوا هَكَذَا سـجودًا وَلا تصُلوا مكاءً وتصديةً، 
وخـلال ولادته خرج نورٌ من بطن أمـه أضاءت له قصور 
بصرَُْى بالشـام أوَ ما بين المشرق والمغـرب، ليقول للناس 
اس ويخرجهم من  وْر أتى، النُّوْر الَّذِيْ سـيهدي النَّـ إن النُّـ
الظلمات إلى النُّوْر، النُّوْر الَّذِيْ سـينتشر هديَ الله؛ بسَببِه 

وسيعم كُـلّ أرجاء الأرض. 
وَبعَْدَ ولادته بلحظات وضعوه فيِْ برمة، فقد كانت عادة 
الجاهلية إذَا ولد لهم مولود بالليل أن يضعوه تحت برُْمَةٍ لا 
ينظرون إليه حتى الصبح فوضعوها على رسول الله -صَلىَّ اللهُ عَلَيهِْ وَآلَهُ 
دًا؛  اه مُحَمَّ وَسَلَّمَ- فانفلقت تلقائيٍّا، فجاءوا بِهِ إلى جده عَبدْالْمُطَّلِبِ، فسمَّ
ه رأى أن سلسـلة من فضـة خرجت من ظهره، لها طرف في السـماء  لأنََّـ
وطرف في الأرض والشرق والغرب، ثم عادت كأنها شـجرة على كُـلّ ورقة 
منها نـور يتعلق بها أهل المشرق والمغرب، فسـماه محمـدًا ليحمده أهل 

السماء وَالأرض. 
وَفيِْ تِلْـكَ الليلة [ليلـة 12 رَبِيعْ الأول، ليلة ولادة رَسُـوْل الله -صَلىَّ اللهُ 
عَلَيهِْ وَآلَهُ وَسَـلَّمَ-] صرخ يهودي قائلاً: طلع نجم أحمد؛ لأنََّهُ يعرفه كَمَا 
ء  يعرف نفسه، يعرف أوصافه وخصاله وأيامه وموطنه واسمه وكل شيَْ
ــة، يعرف  يتَعََلَّق بِهِ كَمَا يعرف أبناءه، يعرف بأن محمدًا هُوَ نبي هَذَا الأمَُّ
بأن النَّبِي وَالرَّسُوْل الخاتم قَدْ وُلد؛ لأنََّ التوراة بشرّت بِهِ، والإنجيل بشرّت 
بِهِ، وكل الأنبياء والكتب السـماوية ذكرته اسـماً ووصفًا وأمرت أتباعها 

باتِّباعه. 
ـدًا عَظِيمْ عند الله  كل هَذِهِ الأحـداث والإرهاصات كَانَ تنُبئ بأن مُحَمَّ
سُـبحَْانهَُ وَتعََالىَ. ففرح أهل السـماوات وَالأرض من الْحَيوََاناَت والملائكة 
بمولده، وها نحَْنُ فيِْ هَذِهِ الأياّم سنفرح لفرحهم وسنفرح بمقدم رَسُوْل 

يفْ. قَالَ شوقي:  ِ الله -صَلىَّ اللهُ عَلَيهِْ وَآلَهُ وَسَلَّمَ- فيِْ يوَْم مَوْلِده الشرَّ
مٌ وثناءُ وفمُ الزَّمَان تبسُّ ولد الْهُدَى فالكائنات ضياءُ   

ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
كْتـُوْرِ الْمُرْتضىََ بن زيـد الْمَحَطْوَرِي 24،   (1) المصـادر: السـيرة النَّبوَِيَّة لِلدُّ
وعزاه إلىَِ: الدلائل لأبي نعيم 36، والدلائل للبيهقي 80/1، سـبل الهدى 409/1 
- 438، والمصابيح 104، وابن هشام 166/1و168، والبداية والنهاية 216/2، 

وسيرة ابن كثير245/1، والروض الأنف173/1. 
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وصفئ طع برظاطب رجال االله.. وصفئ طع برظاطب رجال االله.. 
جعرة آل سمران - الثرس افول

المرأة بغظ تضرغط الصرآن واجاشقل أدسغاء الترغئ.. 

المرأة سظث الظخارى

 : خاص:
التـي  المواضيـع  مـن  الكثـيرُ  هنـاك 
ـهِيدُْ القَائِـدُ في الدرس  تحدَّث عنهـا الشَّ
الأول من سـورة آل عمـران، والتي تؤكد 
عـلى خطـورة أهل الكتـاب وتحـذّر من 
أن  عـلى  وتؤكـد  ومكرهـم،  أسـاليبهم 
المسـؤولية الكـبرى عـلى عاتـق العـرب 
ــة لأعلام  والمسـلمين، وعـلى حاجة الأمَُّ
الهدى في كُلّ عـصر مثل حاجتها للقرآن 
بقضيـة  الإيمـان  وضرورة  الكريـم.. 
الثقلين [القـرآن والعترة] بوعيٍ كصمّام 
أمـان في كُلّ مجـالات الحيـاة، وعن دور 
اليهـود والصهيونيـة العالمية في إفسـاد 
المجتمـع الإسـلامي مـن خـلال دعمها 
لصحـون السـتالايت كأحد وسـائلها في 
العودة بالمسـلمين للكفر بعـد الإيمان.. 
وغيرهـا مـن المواضيـع التي تسـتدعي 
مـن القـارئ الكريـم العـودة إلى قـراءة 
هـذا الـدرس بتمعـن وتأمـل، وضرورة 
اسـتحضار الشـواهد والأحداث اليومية 
ـهِيدِْ القَائِدِ [عين على  لنجسد مقولة الشَّ

القرآن وعين على الأحداث]..

الغععدُ ق غفضرون في تثطير المسطمين إق بسث 
أن غفخطععط سظ االله:

ويؤكد السيد حسين بدر الدين الحوثي 
عـلى مكـر اليهـود ومعرفتهـم الكبيرة 
لآلاف  الدينيـة  وخبرتهـم  اللـه،  بسـنن 
السنين، هذه المعرفة اسـتغلها اليهودُ في 
تعزيز سـيطرتهم على العالم الإسلامي، 
فبـدأوا بتسـخير إمكاناتهـم إلى جانـب 
معرفتهم الدينية على المسـتوى الإعلامي 
والسـياسي؛  والعسـكري  والاقتصـادي 
بهدف فصل الشعوب العربية والإسلامية 
عن الله سـبحانه وتعالى؛ حتى لا يكونوا 
جديريـن بنـصر اللـه ولا بهُـدَاه.. وهذا 
بالفعل هو الحال الذي أصبح عليه واقع 
ـة الإسـلامية.. ومما قاله السـيد في  الأمَُّ
ذلـك: ((أليسـوا الآن يمتلكـون [قنابـل 
نووية] و[قنابل ذرية]؟ أليسـوا هم مَن 
يمتلكون الصواريخ بعيدة المدى؟. أليسوا 
هم مـن يمتلكـون الأسـلحة الفتاّكة؟. 
مْدَمة هـذه؟. لا..  لكـن هل فكـروا في الدَّ

يدمدمونـا أولاً مـن الداخـل فيفصلـون 
فيمـا بيننا وبـين الله، فمتى مـا فصلوا 
فيمـا بيننا وبـين الله وأصبحنـا بعيدين 
عـن أن نحظـى بنـصر اللـه... بـل هم 
يفهمون بأنه أيَضْاً من الممكن أن يتحول 
اللـه إلى طرف آخر يضرب معهم هؤلاء - 
وهذا ما توحي به الآيات فعلاً - أنهم هم 
من جهة يضربون والله من جهة أخرى 
أيضاً سيضرب. وهذا فعلاً ما سيحصل، 
لمـاذا؟ أولئك مـن منطلق العـداوة، والله 
سـبحانه وتعالى من منطلق الغضب على 
هـؤلاء؛ لأنهـم لم يكونـوا جديريـن بأن 

يحظوا بنصره، لم يهتدوا بهداه)). 

تاجئ افُطَّـئ فسقم العثى في ضُضّ سخر:
ولأنّ حكمـةَ اللـه ورحمتـَه تتجلى في 
تشريعاتـه وفي هداه كمـا تتجلى في نعمه 
وفي كُلّ مـا سـخره في هذا الكـون، فإنهّ 
تعـالى عندمـا حـذَّر عباده مـن خطورة 
ح لهـم [منهجية  أهـل الكتاب، قـد وضٍّ
الـصراع] التي إن سـاروا عليها سـادوا 
العالـمَ، وفتحـوا آفـاق البلـدان ليقدموا 

الشـهادة على عظمة اللـه، وإن ابتعدوا 
عن تلـك المنهجية كان اليهود والنصارى 
هم مـن سـيفتحون بلدانهـم ويحتلون 
ومـن  ثرواتهـم..  وينهبـون  بحارهـم 
الأسـس المركزية لهذه المنهجية القرآنية 
هي التمسـك بالثقلـين: القـرآن الكريم 
وأهل البيت (عليهم السلام).. ومما قاله 
السـيد في ذلك: ((توحي الآية بأنه أيضاً: 
لا بد مـن هداية الله على هذا النحو، وأن 
ــة تحتـاج إلى هدي من الله بشـكل  الأمَُّ
كتـب وإلى أعـلام للهدى قائمـة، تحتاج 
إلى أعـلام للهدى قائمة. لم يقـل: {وَأنَتْمُْ 
تتُـْلىَ عَلَيكُْـمْ آياَتُ اللَّـهِ}(آل عمران: من 
الآية101)، هـل اكتفى بهـذا؟. {وَفِيكُمْ 
رَسُـولهُُ}(آل عمران: من الآية101) عَلَم 
منكم، رجل منكم، عَلَم للهدى يحمل هذا 
القرآن، ويدور حوله، ويهديكم بهديه)). 
ويقـول أيضًـا (رضـوان اللـه عليه): 
((المسـألة التـي لا بـد منهـا في الاهتداء 
بالدين ((إني تاركٌ فيكم ما إن تمسـكتم 
به لـن تضلوا مـن بعدي أبداً كتـابَ الله 
وعترتـي أهلَ بيتي))، أليـس هذا صمام 

أمان من الضلال في كُلّ مجالات الدين, في 
كُلّ مجالات الحياة؟.

والضـلال هنـا الـذي قالـه الرسـول 
(صلـوات الله عليـه وعلى آلـه) لا يعني 
ضـلال أنـك تقـع في معصيـة تدخـل في 
باطل من الباطل الذي نسميه نحن, هذا 
الباطل المعروف، بل الضلال بكله، ضلال 
في العقيـدة، ضـلال في الفكـر، ضـلال في 
الحياة، ما هو الضـلال في الحياة؟ أليس 
عة، الذلة، افتقاد  هو التَّيهْ، الجهـل، الضَّ

القوة، الشقاء، أليس هذا هو الضلال؟.
ـة  الإسـلام هو جاء ديـن يهـدي الأمَُّ
فيزكـي النفوس، يعلّم النـاس، يزكيهم، 
يطهرهـم, يجعـل الحياة كلها سـعيدة 
في  متمكنـين  يجعلهـم  لهـم،  بالنسـبة 
الأرض، كُلّ خـيرات الأرض تحت أيديهم، 
كُلّ أسباب القوة بأيديهم، هذا الذي أراده 
الله سـبحانه وتعالى للمسـلمين، للعرب 
بالـذات، لكن تنكروا لكل شيء فأصبحوا 
أذلاءً وأصبحـوا لا يمتلكون شـيئاً، إلا ما 

كان فضلات مما لدى الآخرين)). 

سئثُالرتمظ طتمث تمغث الثغظ:
إنّ وضْعَ المرأة فيما يسمى بالديانة النصرانية 
لا يختلـف كثـيراً عـن وضعهـا عند اليهـود؛ لأنّ 
عمليـات التحريـف التي طالـت الإنجيـلَ كانت 
ممنهجة من قبـل اليهود أنفسـهم الذين تغلغل 
الكثـيرُ منهـم في النصرانية بغـرض تحريفها..؛ 
لذلك نجـد أن النصوص المتعلقة بالمرأة في كُلٍّ من 
التـوراة والإنجيل وملحقاتهما من: تلمود، وعهدٍ 
قديم وما شابه ذلك، تتفق في المعنى إلى حدٍّ كبير.

فهناك الكثير من أوجه التشابه في أحكام المرأة 
بين اليهودية والنصرانية، ومنها: الاعتقاد السائد 
لديهم بنجاسـة المرأة، وأنّ نجاسـة ولادة الأنثى 
تكون ضعف نجاسة ولادة الذكر..! والاعتقاد بأن 
ولادة الفتاة عار، حيث يقول الإنجيل الكاثوليكي: 
 22:3Ecclesiastic us)«إنّ ميلاد الفتاة خسارة»

!!..(
فقـد عانـتْ المـرأة كثـيراً وتـم اضطهادهـا 
واسـتغلالها من قبل تلك الأنظمـة التي اعتمدت 
مـا يسـمى بالديـن المسـيحي ديناً رسـمياً لها، 
وكان الانسـجام الحاصل بين مـا يعتقده اليهودُ 
والنصـارى في المـرأة مـن العوامـل التـي عززت 
ورسـخت الكثير من المفاهيـم المحرفة والباطلة 
والظالمـة بحـق المـرأة في المجتمعـات اليهوديـة 

والنصرانية.
ويقـول الدكتـور والباحـث محمـد الصـادق 
عفيفي: أنّ المرأة في المسيحية المحرفة لا قيمة لها 
ولا وزن، وكانت تحتل مكانة سـيئة في المجتمع، 
وظـل هذا الأمر ملازمًا للمسـيحية منذ السـنين 
الأولى بعد المسـيح وحوارييـه، أي منذ بدء عملية 

التحريف وحتى اليوم..
فـكان للـزوج في أوروبا الحديثـة الحق في بيع 
زوجتـه...، وكان معمولاً بهذا القانون في إنجلترا 
حتـى عـام 1805م، وقـد حـرّمَ هنـري الثامن 
عـلى الإنجليزيات قراءة الكتـاب المقدس، وظلت 
نسـاء إنجلترا حتى عام 1850م غـير معدودات 
مـن المواطنين، وحتى عـام 1882م ليس لهنّ أي 

حقوق شخصية، أو حق في التملك الخاص.

المرأة عغ المسآولئ سظ الثطغؤئ افولى لضض الئحر!!:
وقد كان للاعتقاد الباطل بما يسمى «خطيئة 
حـواء» أثـرٌ كبـيرٌ في العقيـدة المسـيحية، وبما 
يضاهي ما يعتقده اليهود في هذا الجانب؛ فيعتقد 
النصارى أن دور المسـيح عيـسى بن مريم (عليه 
السـلام) عـلى الأرض نابعًـا من معصيـة حواء 
للإلـه! فقد ارتكبتْ هي المعصيـة أولاً وغوتْ آدم 
أن يفعـل مثلها، فطردهما اللـهُ من الجنة ونزلا 
إلى الأرض التـي حلّـت عليهما اللعنة بسـببهما. 
ولم يغفر اللـهُ لهما هذه الخطيئـة التي انتقلت 
لكل البشرية، فيولد الناسُ جميعًا مذنبين. ولكي 
يغفر اللهُ لهـم الخطيئة الأولى ضحى بالمسـيح، 
الـذي يعُتبر ابن الإله، وقُتـل مصلوباً. وبناءً على 
ذلك فإن حواء مسـؤولة عـن خطيئتها وخطيئة 
زوجهـا والخطيئـة الأولى لكل البشر ومسـؤولة 
أيضًا عن موت ابن الإله. بمعنى آخر تسبب امرأة 
واحدة في سقوط البشر جميعًا من الفردوس..!!

وفي الإنجيـل الكاثوليكـي: «لا يوجـد خطيئـة 
يمكـن مقارنتهـا بخطيئـة المرأة. فأيـة خطيئة 
تكـون وراءهـا امـرأة، وبسـبب المرأة سـنموت 

جميعًا»!!. 

بظاتُ تعاء ضطعظ طثظئات!!:
يقـولُ الأبُ بول في العهد الجديد: «لتتعلم المرأة 
بسكوتٍ في كُلّ خضوع ولكن لست آذن للمرأة أن 
تعُلِّم ولا تتسـلط على الرجل بل تكون في سكوتٍ. 
لأن آدم كُـوّن أولاً ثـم حـواء. وآدم لـم يغو لكن 
المرأة أغويت فحصلت في التعدي». (1 تيموثاوس 

.(14 2:11-
أمـا الأب ترتوليان فكان أكثر قسـوة من الأب 
بـول فيقـول وهو يتحـدث لأخواتـه «الأحباء في 
الإيمان»: هل تعلمـن أن كُلّ واحدة منكن حواء؟ 
فما كتبه الله عليكن ما زال مسـتمرًا إلى عصرنا 
هذا: والخطيئة مستمرة أيضًا. وأنتنّ الباب الذي 
يدخـل منه الشـيطان: وأنتنّ السـبب في خطيئة 
الشجرة المحرمة: وأنتنّ أول من ارتكب معصية: 
وأنتـنّ اللاتـي أغويـن آدم والـذي لـم يسـتطع 

الشـيطانُ أن يغويـه. فأنتنّ دمرتـنّ العلاقة بين 
الإنسـان والـرب. وبسـبب معصيتكنّ قُتـل ابنُ 

الإله».

تسطغط المرأة: 
يقـول القديس بول في العهد الجديد: «لتصمت 
نسـاؤكم في الكنائـس لأنه ليس مأذونـًا لهنّ أن 
يتكلمن بل يخضعن كمـا يقول الناموس. ولكن 
إن كـنّ يردنَ أن يتعلمن فليسـألنّ رجالهنّ؛ لأنه 
قبيح بالنساء أن تتكلم في كنيسة»(1 كورنثوس 

 .!!..(35-34 :14

إدقء المرأة بحعادتعا:
وفي الغـرب المسـيحي لـم يسـمح القانونـان 
المدنـي والديني للمـرأة بالإدلاء بشـهادتها إلا في 
القـرن الماضي كما ينقل ذلك الدكتور شريف عبد 

العظيم. الحقوق المالية للمرأة:
فـإن  والكنائـسي  المدنـي  للقانـون  وطبقًـا 
الزوجة في أوروبـا وأمريكا لم يكن لها أي حق في 
ممتلكاتها حتى أواخر القرن التاسع عشر وأوائل 
القرن العشرين..!! ويمُنع الطلاق عند المسيحية 
إلا لعلـة الزنى فقـط، ومن يتـزوج مطلقة فهو 

يزني..!!(متى: 32:5)
ويـرون أيضًـا أن الـزواجَ يجعـل المـرأة ملكًا 
لزوجهـا وحقًـا لا ينُتهـك»!! وأي عمـل تقوم به 

المتزوجة ليس له أية شرعية.

ذاسئُ افُمّ في السعث الةثغث:
 وفي العهـد الجديد لا تكُرم الأم على الإطلاق بل 
يعتبر الإحسـان للأم عائقًـا في الطريق إلى الرب.. 
ولا يعُتـبر المسـيحي تبعًـا للمسـيح إلا إذا كـره 
أمـه..!! ويوجـد جزءٌ في العهـد الجديد يوضح أنّ 
المسـيح كان يسيء معاملة أمه (مرقص 3: 31-

.(35

وظغفئ المرأة عغ الإظةاب شصط!!:
ويقول (الأب أوجستين): «ليس هناك فرق بين 
الزوجـة والأم، فهي في كلتا الحالتـين حواء التي 

غوت آدم ويجب أن نحذر جميعًا منها... لا أعرف 
ما فائدة المرأة بالنسـبة للرجل سوى أنها تنجب 

أطفالاً»!! 
وبعـد قرون مـن هـذا كان القديـس توماس 
أكويناس مـا زال يعتقد أن المرأة بـلا فائدة: «إن 
المـرأة لا فائـدة لهـا، أمـا الرجـل فيولـد صالحًا 
ويورث لبني جنسـه. لكن المرأة مشوبة بالخطأ 

منذ ميلادها»!!!.
وأخـيراً من يسـمى بالمصلح المشـهور مارتن 
لوثر لا يرى فائدة للمرأة سـوى إنجاب كثير من 
الأبنـاء: «إذا تعبـنَ أو مُتنَ الأمـر لا يهم. فليمُتنَ 

بعد الولادة فهذه وظيفتهنَ»..!!.
لكن القرآن لا يفـرق بين الرجل والمرأة ويعتبر 
أن مسـؤوليتهما واحدة، حيث يقـول الله تعالى: 
{وَالْمُؤْمِنـُونَ وَالْمُؤْمِناَتُ بعَْضُهُـمْ أوَْلِياَء بعَْضٍ 
يأَمُْرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَينَهَْوْنَ عَنِ الْمُنكَرِ وَيقُِيمُونَ 
ـلاةََ وَيؤُْتوُنَ الزَّكَاةَ وَيطُِيعُونَ اللَّهَ وَرَسُـولَهُ  الصَّ
أوُْلَـئِكَ سَـيَرحَْمُهُمُ اللَّهُ إنَِّ اللَّهَ عَزِيزٌ حَكِيمٌ (71) 
وعََدَ اللَّهُ الْمُؤْمِنِـيَن وَالْمُؤْمِناَتِ جَنَّاتٍ تجَْرِي مِن 
تحَْتِهَـا الأنَهَْـارُ خَالِدِينَ فِيهَا وَمَسَـاكِنَ طَيِّبةًَ فيِ 
نَ اللَّهِ أكَْبرَُ ذلَِكَ هُوَ الْفَوْزُ  اتِ عَدْنٍ وَرِضْوَانٌ مِّ جَنَّـ
الْعَظِيمُ (72))(التوبة). ويقول تعالى: {مَنْ عَمِلَ 
َّهُ  ن ذَكَـرٍ أوَْ أنُثىَ وَهُوَ مُؤْمِـنٌ فَلَنحُْيِينَ صَالِحًـا مِّ
حَياَةً طَيِّبةًَ وَلَنجَْزِينََّهُمْ أجَْرَهُم بِأحَْسَـنِ مَا كَانوُاْ 
يعَْمَلوُنَ (النحل: 97). وغيرها من الآيات الكثيرة 

في هذا الموضوع.

________________________________
المصادر: 

- المـرأة وحقوقها في الإسـلام - د. محمد الصادق 
عفيفي.

- المـرأة في الإسـلام والمـرأة في العقيـدة اليهودية 
والمسـيحية بين الأسـطورة والحقيقـة – د. شريف 

عبد العظيم.
- المرأة في الإسلام والنصرانية واليهودية – مسلم 

عبد الله أبو عمر.
- مكانة المرأة بين اليهودية والمسـيحية والإسلام 
- يـاسر منـير (باحث دكتـوراه – مقارنـة أديان – 

جامعة القاهرة).

التطصئ 
الرابسئ
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 : طاابسئ خاخئ
تواصـل قـوات الاحتـلال الصهيونـي 
مسلسـل جرائمها اليومية بحق الشـعب 
الفلسـطيني، حَيثُ استشـهد خلال أيام 
الأسـبوع الفائت, 5 مدنيين فلسطينيين، 
مواطنـاً   47 وأصيـب  طفـل،  أحدهـم 
بجـروح، بينهـم 3 أطفـال وصحفيـان، 
عـن إصابـة العـشرات بحـالات  فضـلاً 
اختنـاق، في اعتداءات لقـوات الاحتلال في 
الضفة الغربية المحتلـة بما فيها القدس 

الشرقية. 
وفي التفاصيل:

استشـهد الطفل ريان ياسر سليمان، 
7 أعـوام، في 2022/9/29م، بعـد توقف 
قلبه خلال مطاردته مـن جنود الاحتلال 

في بلدة تقوع في بيت لحم.
وفي 2022/10/1م، استشـهد الفتـى 
فايـز خالد دمـدوم، 18 عامـاً، برصاص 
قوات الاحتلال، في بلدة العيزرية في القدس 
الشرقيـة، في إطار الجرائـم الناجمة عن 

الاستخدام المفرط للقوة.
استشـهد  2022/10/3م،  وفي 
المواطنـان سـلامة شرايعـة، 19 عامـاً، 
وخالـد عنبر، 21 عاماً، وأصيب ثالث قبل 
اعتقاله، جراء إطلاق قوات الاحتلال النار 
عـلى مركبـة كانـوا يسـتقلونها بدعوى 
محاولـة دعس جنود في مخيـم الجلزون 

في رام الله.
المواطن  استشهد  وفي 2022/10/5م، 
عـلاء ناصر زغل، 21 عاماً، جراء إصابته 
بعيار نـاري في الرأس، وأصيب 7 آخرون، 
قـوات  برصـاص  صحفيـان،  بينهـم 
الاحتلال، خلال مواجهات مع تلك القوات 
رافقـت حصارها منـزل بعـد اقتحامها 
قريـة دير الحطب، شـمال شرقي مدينة 
نابلـس, وقبـل انسـحابها اعتقلـت تلك 
القوات الشخص الذي حاصرته في المنزل.

الةرتى والمخابين
جـراء  أصيبـوا  فقـد  الجرحـى  أمـا 
اسـتخدام مفـرط للقوة خـلال عمليات 
اقتحام المدن والبلدات، أو قمع تظاهرات 
سلمية نظمها مدنيون فلسطينيون على 

النحو الآتي:
ثلاثـة  أصيـب  2022/9/29م،  في 
مواطنـين بجروح، خـلال مواجهات مع 
قوات الاحتلال بعد اقتحامها مدينة دورا 
في الخليـل، في اليوم نفسـه، أصيب طفل، 
واعتقـل مواطنان، خـلال مواجهات مع 
قـوات الاحتـلال في منطقة بـاب الزاوية، 

وسط الخليل.
طفـل  أصيـب  2022/9/30م،  وفي 
بعيار معدني في رأسه، واعتقل مواطنان، 
أحدهمـا طفـل، خـلال مواجهـات مـع 
قـوات الاحتلال بالقرب مـن حاجز 300 
العسـكري، شـمال مدينـة بيـت لحـم، 
كمـا أصيـب 5 مواطنين، أحدهـم طفل، 
جراء إطلاق قـوات الاحتـلال النار خلال 
مواجهات بعد قمعها مسـيرة كفر قدوم 

الأسبوعية السلمية، شمال قلقيلية.
طفـل  أصيـب  2022/10/1م،  وفي 

بعيار معدني في رأسـه، خلال مواجهات 
مـع قـوات الاحتـلال في بلدتـي العيزرية 
وأبو ديـس في القدس الشرقية، في أعقاب 
تشـييع جثمان الفتى فايـز دمدوم الذي 

قتل في وقت سابق من اليوم نفسه.
في نفس اليوم،  أطلقت قوات الاحتلال 
النـار 3 مـرات تجـاه الأراضي الزراعيـة 
شرق قطاع غـزة، و4 مرات تجاه قوارب 
(غربـًا)،  البحـر  عـرض  في  الصياديـن 
تسـببت إحداها بإلحـاق أضرار بقاربي 

صيد قبالة شمال القطاع.
وفي 2022/10/2م، أصيب مسـعفان 
من جمعيـة الهلال الأحمر الفلسـطيني 
بكدمات ورضـوض، في اعتداء من جنود 
الاحتـلال بعد إيقاف سـيارة الإسـعاف، 
التـي كانوا بهـا خلال توجههـم إلى بلدة 
بيت فوريك بعد انـدلاع مواجهات في تلك 

المنطقة.
فتـى  أصيـب  2022/10/6م,  وفي 
فلسطيني (17 عاماً) جراء اعتداء جنود 
الاحتلال في منطقة خلة طه جنوب غرب 
محافظة الخليل جنـوب الضفة الغربية 

المحتلة.
وأعلنـت وزارة الصحـة الفلسـطينية 
عن وصول فتى مصابـاً بجروح في الكبد 
من الدرجة الرابعة إلى مستشـفى الخليل 
الحكومـي، بعد اعتـداء جنـود الاحتلال 

عليه.
قـوات  اعتقلـت  اليـوم,  نفـس  وفي 
الاحتـلال شـابين لـم تعـرف هويتهمـا 
بعد، كما أطلقت الأعـيرة النارية وقنابل 
الغاز السـام صوب الأهالي الذين تجمعوا 
لمسـاعدة الحروب، ما أدَّى إلى إصابة عدد 

منهم بالاختناق.
المنـزل  الاحتـلال  قـوات  وحـاصرت 
ومنعت الأهالي من الوصول إليه، وأطلقت 
قنابل الصوت داخلـه، واعتدت بالضرب 
على عائلة الحاج نوح الحروب ما أدَّى إلى 

إصابته وزوجته برضوض.

وفي 2022/10/7م, أصيـب عـدد من 
المواطنـين، بعـد صـلاة الجمعـة، خـلال 
قمع جيش الاحتلال المسيرات الأسبوعية 

المناهضة للاستيطان في الضفة المحتلة.
بإصابـة 18  الأحمـر،  الهـلال  وأفـاد 
مواطناً خلال مواجهـات مع الاحتلال في 
بيت دجن وبيتا شرقي نابلس, في السياق 
ذاتـه، اندلعـت مواجهـات في قريـة بيت 
دجـن شرق نابلس، عقـب قمع الاحتلال 

مسيرة مناهضة للاستيطان في القرية.
إلى ذلك, أعلنت جمعيـة الهلال الأحمر 
«طواقمهـا  أن  الجمعـة,  أمـس  مسـاء 
تعاملت مع 6 إصابـات بالاختناق بالغاز 
خـلال المواجهـات مـع الاحتـلال في جبل 

صبيح بنابلس.
ومنذ بدايـة العام، أسـفرت اعتداءات 
 133 استشـهاد  عـن  الاحتـلال  قـوات 
منهـم 27  مدنيـاً،  بينهـم 93  مواطنـاً، 
قتلهمـا  ومواطنـان  نسـاء،  و8  طفـلاً 
مسـتوطنون، والبقية ناشـطون، منهم 
15 قضـوا في عمليـات اغتيـال, 32 مـن 
الضحايا، منهم 19 مدنياً، بينهم 8 أطفال 
و3 نسـاء، قتلـوا في العـدوان الصهيوني 
الأخـير على قطاع غزة، كما أصيب 1392 
آخـرون، بينهـم 215 طفـلاً و40 امـرأة 
و25صحفيـاً، في الضفـة الغربية وقطاع 
غـزة, وتـوفي أربعة مواطنين، مـن بينهم 

امرأة في سجون الاحتلال.

العثم والاةرغش والمخادرة 
واقجاغطان

هدمت قوات الاحتلال 3 منازل، ما أدَّى 
إلى تشريـد عائلـة قوامها 5 أفـراد، منهم 
3 أطفـال، وأخطـرت بهـدم منـزل رابع 
وصـادرت مـواد بناء في الضفـة الغربية، 

فيما يلي التفاصيل:
قـوات  هدمـت  2022/9/28م،  في 
الاحتـلال منـزلاً قيـد الإنشـاء وغرفتين 
زراعيتـين، وأخطـرت بهـدم منـزل آخر 

وغرفـة زراعية في قريـة أرطاس، جنوب 
بيت لحم، بحجة البناء دون ترخيص.

قـوات  صـادرت  2022/10/1م،  في 
الاحتـلال مولـد كهربـاء ومعـدات بناء 
بعـد اقتحام منـزل قيد الإنشـاء في قرية 
الجوايـا، في الخليـل، بدعـوى العمـل في 

منطقة مصنفة (C)، بدون أذن مسبق.
قـوات  هدمـت  2022/10/2م،  في 
الاحتـلال منزلاً قيد الإنشـاء، مسـاحته 
140 م2، في قريـة ارفاعيـة في الخليـل، 

بدعوى البناء دون ترخيص.
قـوات  هدمـت  2022/10/3م،  في 
الاحتـلال منـزلاً شرق الخليـل، بدعـوى 
البنـاء دون ترخيـص في منطقة مصنفة 
(C)، ما أدَّى إلى تشريد عائلة من 5 أفراد، 

منهم 3 أطفال.
قـوات  شرعـت  6/ 2022/10م,  وفي 
العـدو بهدم منـزل المواطـن محمد نوح 
الحـروب في خلـة طه غـرب بلـدة دورا، 
الـذي تبلـغ مسـاحته 100 مـتر مربـع 
ويؤوي سبعة أفراد منهم ثلاثة من ذوي 
الاحتياجـات الخاصة، وذلـك بعد إخلائه 

بالقوة.
قـوات  شردت  العـام،  بدايـة  ومنـذ 
الاحتلال 116 عائلـة، قوامها 691 فرداً، 
منهـم 133 امـرأة، و313 طفـلاً، جراء 
تدمـير 124 منزلاً، و41 خيمة سـكنية. 
كما دمرت 92 منشـأة اقتصادية مدنية 
أخـرى، وجرفت مسـاحات واسـعة من 
الأراضي، وسـلمت عـشرات الإخطـارات 

بالهدم ووقف البناء والإخلاء.

الاعغض واقساصاقت
الصهيونـي  الاحتـلال  قـوات  نفـذت 
(179) عمليـة توغل في الضفـة الغربية، 
بما فيها القدس المحتلة، داهمت خلالها 
وفتشـتها،  ومنشـآت  سـكنية  منـازل 
وأقامت حواجز, أسفرت تلك الأعمال عن 

اعتقال (66) مواطناً، بينهم 11 طفلاً.

وفي قطـاع غـزة، اعتقلت تلـك القوات 
مواطنـًا خـلال محاولتـه التسـلل عـبر 
لشـمال  المحـاذي  الحـدودي  الشريـط 

القطاع، في 2022/9/30م.
قـوات  اعتـدت  2022/10/7م,  وفي 
الاحتـلال ظهـر الجمعـة، عـلى الأهالي في 
حـي واد الربابـة بسـلوان ومنعتهم من 
قطف ثمار الزيتون من أراضيهم المهددة 

بالمصادرة.
وأدَّى عشرات المواطنين الفلسـطينيين 
صـلاة الجمعـة، عـلى الأراضي المهددة في 
حي وادي الربابة وسـط انتشـار مكثف 
مـن  دعـوات  عقـب  الاحتـلال،  لقـوات 
أصحابها للمشاركة بقطف ثمار الزيتون 

رداً على سرقته من المستوطنين.
الشـاب  الاحتـلال  قـوات  واعتقلـت 
المقـدسي محمود سـمرين، أثنـاء قطفه 
ثمـار الزيتون بأراضي حـي وادي الربابة 
بعد الاعتداء عليه وعلى المواطنين، وإطلاق 

وابل من قنابل الغاز السام صوبهم.
المقدسـيون  المواطنـون  رفـع  حَيـثُ 
الأعلام الفلسـطينية خلال فعالية قطف 
جنـوب  الربابـة  وادي  حـي  في  الزيتـون 

المسجد الأقصى.
ومنذ بداية العام، نفذت قوات الاحتلال 
6694 عملية اقتحـام، في الضفة الغربية 
المحتلـة،  الشرقيـة  القـدس  فيهـا  بمـا 
اعتقلـت خلالهـا 3875 مواطنـاً، بينهم 
364 أطفـال، و34 امـرأة، ونفـذت تلـك 
القـوات 32 عملية توغـل محدودة شرق 
قطاع غزة، واعتقلـت 86 مواطناً، منهم 

49 صيادًا، و32 متسللاً، و5 مسافرين.

التخار والصغعد سطى الترضئ
تواصـل قوات الاحتـلال حصارها غير 
الإنسـاني وغير القانوني، المفروض على 
قطـاع غزة منذ أكثر مـن 15 عاماً، المزيد 
مـن التفاصيل عـن حالة المعابـر في غزة 
خـلال شـهر أغسـطس المـاضي في هـذا 

التقرير:
أعلنت سـلطات الاحتلال إغلاق المعابر 
مع قطاع غزة والضفـة الغربية من يوم 
الثلاثاء 2022/10/4م، إلى نهاية مسـاء 
بذريعـة  الأربعـاء 2022/10/5م،  يـوم 

حلول رأس السنة العبرية.
وواصلـت قوات الاحتـلال فرض قيود 
على حريـة الحركـة في الضفـة الغربية، 
ففضلاً عـن (108) حواجز ثابتة نصبت 
خلال هذا الأسبوع (115) حاجزًا فجائيٍّا 
في الضفـة الغربيـة بمـا فيهـا القـدس 
الشرقيـة، اعتقلـت عليهـا 4 مواطنـين، 
كمـا أغلقت خلال هذا الأسـبوع، مداخل 
قـرى وحواجز في بيت لحم عدة سـاعات 
وأعاقت حركة المرور عليها، قبل أن تعيد 

فتحها.
قـوات  أغلقـت  2022/10/4م،  في 
الاحتـلال معظـم مداخل أحيـاء وبلدات 
ومحـاور القدس الشرقيـة، بالتزامن مع 

عيد الغفران اليهودي.
قـوات  نصبـت  العـام،  بدايـة  ومنـذ 
الاحتلال 3413 حاجزاً فجائياً على الأقل، 

اعتقلت عليها 155 مواطناً.

 : طاابسات
أكّـد نائب رئيـس المجلـس التنفيذي في 
حزب الله الشيخ علي دعموش، أن «العدو 
لا يفهـم بلغة الدبلوماسـية، ومخطئ من 
يعتـبر أن العـدو يمكن أن يسـلم بحقوق 
لبنـان بمنطـق التفاوض وحده»، وشـدّد 
عـلى أن «العدو لا يفهـم إلا بمنطق القوة 

وهذا ما أثبتته كلّ التجارب الماضية».
خطبـة  في  دعمـوش  الشـيخ  وقـال 

الجمعة: «عندما نتحدث عن منطق القوة 
في مواجهـة العـدو لا نقصـد بهـا فقـط 
القـوة أو القـدرة العسـكرية عـلى الرغم 
من أهميتها، بل نقصـد كلّ عناصر القوة 
من التفاف الناس حـول المقاومة وثقتهم 
بخياراتهـا، وقدرتهم عـلى الصبر والثبات 
وتحمل الصعاب واسـتعدادهم للتضحية، 
وحسن إدارة عناصر القوة، ووحدة وثبات 

الموقف السياسي».
وأكّد بالقول: «إننا نثق بأنفسنا وبقوتنا 

وجاهـزون لـكل الاحتمـالات»، وأضـاف: 
حقوقنـا،  عـن  نسـكت  أن  واردًا  «ليـس 
والمقاومة اليوم أقوى وأشد وأصلب من أي 

زمن مضى».
الموحـد  اللبنانـي  أن «الموقـف  واعتـبر 
جعـل  المقاومـة  معادلـة  إلى  المسـتند 
الإسرائيـلي في حالـة ارتبـاك وتخبـط غير 
مسـبوقين، وضيق عليه الخيـارات، فلجأ 
إلى لغة التهديد والتهويل مجددًا»، وأضاف: 
«لا يتصـورنّ أحـد أن التهديـد والتهويـل 

الاسرائيـلي يمكن أن يفتّ مـن عزيمتنا أو 
يثني المقاومة عن المضي في معادلتها».

أن  إلى  دعمـوش  الشـيخ  وأشَـارَ 
«التهديـدات الإسرائيليـة التي سـمعناها 
بالأمـس ضد لبنان هي كما قال سـماحة 
الأمـين العام -حفظـه الله- قبـل مدة، لا 
قيمة لهـا، فقرارنـا وتوجهنـا واضحان، 
وأهلنـا الشـجعان الذين تربوا في مدرسـة 
أبي عبد الله الحسـين (ع) والذين واجهوا 
كلّ الحروب والاعتداءات الإسرائيلية خلال 

كلّ المراحل الماضيـة بصبر وثبات وصمود 
واسـتعداد للتضحية هم أحد أهم عناصر 
القـوة التـي نملكهـا في لبنـان وهـؤلاء لا 
تهزهم تهديـدات العدو ولا تخيفهم حربه 

النفسية».
وختم الشيخ دعموش مؤكدًا أن «العدو 
اليـوم هـو الخائـف والمربـك والمضطرب 
ونحن في موقع القـوة، لأننا أصحاب حق، 
مطالـب،  وراءه  طالمـا  يمـوت  لا  والحـق 

فكيف إذا كانت وراءه مقاومة؟».

المحعث الفطسطغظغ شغ أجئعع

اجاحعاد 5 طثظغين، أتثعط ذفض، وإخابئ 47 طعاذظاً بةروح، بغظعط 3 أذفال وختفغان، وإخابئ السحرات بتاقت اخاظاق

الحغت دسمعش: ضض الاعثغثات «الإجرائغطغئ» ق صغمئ لعاالحغت دسمعش: ضض الاعثغثات «الإجرائغطغئ» ق صغمئ لعا
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  (1496)

السبت 
12 ربيع الأول 1444هـ  
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ضطمئ أخغرة

لئغك غا رجعل االله..
سئث الصعي السئاسغ  

 
لبيك يـا رسـول الله.. يـا مُحمدٌ 
يـا ابـن عبدالله, ما أحسـن الاسـم 
ى، مُحمدٌ  وما أجمـل وأعظم المسـمَّ
النبـي  مُحمـدٌ  الأعظـم,  الرسـول 
الرائـق,  المطهـر  مُحمـدٌ  الأكـرم، 
صفـي الله على الخلائـق، ومختارهُ 
أنبـاء  منتهـى  السـابق،  العلـم  في 
السماوات، ومبلغ أسباب الرسالات, 
مـن إذا ذكرتـهُ القلـوب انشرحـت 
الهامات  وخشـعت  الضلـوع,  بـين 
في خضـوع, وانهمرت عـلى الخدود 

الدموع.
لبيـك يـا رسـول اللـه, ترددهـا 

الألسـن المفعمة بالوجد, والأفواه الممتثلة بالعهد, وتجُسدها الأنفس 
البريئة، والقلوب المسـتقيمة، التي تجاوزت حدود الشـوق, وذابت في 

ذلك العشق غير المسبوق.
لبيك يا رسول الله, صرخة مدوية من حناجرٍ تتحرق لهفةً وشوقاً 
إليـك.. مهابةً وحباً لك, وظمأ لمنهاجك، ورغبة عارمة لسـلوكك، لأنك 
معينهـا الـذي لن ينضـب, لأنك القـدوة والمعلـم الهمام, أنـت القائد 
والإمام، أنت الحُجة والمنهج الذي يهدي به الله من اتبع رضوانه سُبلُ 

السلام.
لبيك يا رسول الله, رغبةً لا تعادلها رغبة, ولم تأتِ من قبل بمثلها 
حُقبـة, ورهبةً ممن اسـتلهم المعنى وتبيّن الحجة, ووفـاءً لمن تركنا 
على خـير محجة, فعلّم الألسـن كيف تلهـج بالذكـر، والقلوب كيف 
تسمو بالشكر، والأجساد كيف تتجمل بالصبر، والأنفس كيف ترتقي 

بالطهر.
لبيك يا رسـول اللـه, إيمانـاً ويقيناً وإتلافـاً, لا مواربـة فيها ولا 
إسـفاف, لأنـك من علّم القادة أسـس العدالة وقواعـد الإنصاف، أنت 
مـن علّم الأمم مبدأ القناعة والكفاف, ونهج الطهارة والعفاف، وأنت 
من حبب للبشر مسـار الفضيلة, ورسم خطوط النجاة من مغبة كلّ 

رذيلة.
لبيك يا رسـول الله, لأنك من بعُث بالرسالة الجامعة، وشيدّ أركان 
الدولة اللامعة، وأرشد بالبصيرة من الوقوع في الجهالة، وهدى بالنور 
القرآنـي مـن الضلالة، وارتقى في درجات الكمال حتى بلغ الوسـيلة، 

وصعد في سُلّم الفضل حتى حاز كلّ فضيلة.
لبيك يا رسـول الله, وكلّ شيء هُنا في اليمن يقول: لبيك يا رسـول 
الله, بكل صدقٍ منها, لأنك الحب الذي يسـكنُ قلوبهم ويتغلغل فيها, 
لأنـك الحب الذي يعيش في أحاسيسـهم وكأنك جـزءٌ منها، فأنت حبٌّ 
سرمـدي، تـسري أنواره بين شـغاف قلوبهـم فتملؤها نـوراً وضياءً 

وهدى.
لبيك يا رسـول الله, لأنك الشـعور الذي يتولد فيهم عاماً بعد عام، 
تعظُـمُ وتكـبرُُ مناسـبةُ ذكـرى مولدك, في نفـوس الأحـرار, رجالهم 
ونسـاءهم, صغارهم والكبار، روحانيـاً وثقافياًّ واجتماعياً، وها هم 
اليـوم يتنافسـون في الاحتفاء بك.. بالاقتداء بك, سـلوكاً وإحسـاناً, 

يجسدون في الواقع حُبَّك؛ ولاءً وجهاداً وَاتِّباعاً.
لبيك يا رسول الله, نقولها لأن حبنا لك نحن اليمنيون فطرةٌ نقية, 
وحجّــة قويـة, ومنحة عصية, لمن لم يسـتطع أن يحرّر نفسَـه من 
قبضـة العبودية, تخطها اليـوم الملايين, ضيوفك الوافدين, كرسـالة 
جماهيرية لأدعياء الدين والوطنية, وأذيال كلّ نكصٍ وتبعية, تقولها 

لزمر النفاق ومنظري الفتاوى البدعية.
لبيـك يا رسـول الله, نقولهـا وأعناقنـا تشرئب, ودموع عشـقنا 
تنسـكب, ومُضـغ قلوبنا تسـابق أقدامنـا إلى المياديـن في طرب, فأي 
بشري مكتمل هو أنت؟.. أي قلب كقلبك؟.. بل أي سُـمو كسموك؟.. 
تحتارُ الأحـرف كيف تدمج أحلى الكلمات فيك؟, وتحتارُ الأفكار حين 

تريدُ أن تعُبر عن بعض معانيك.
لبيـك يا رسـول الله, أقولهـا وعلى حنجرتي تقـف حشرجةً تدفع 
بي إلى البـكاء, عن ماذا أتحدث؟.. فقد جاوزتنـي البلاغة والفصاحة 
والـذكاء.. محتارٌ أنا.. مُحتارةٌ هي أحـرفي, وحُق لها أن تحتار فكيف 
لأحـرفٍ قاصرة من سـوء تقصيرهـا؟, أن تفي بقدرك يـا حبيب رب 
السـماء, بأبـي أنت وأمي يا رسـول اللـه.. بأبي أنت وأمـي يا عظيم 

العظماء.

رجالُ االله والصرآن.. طتمثغعنرجالُ االله والصرآن.. طتمثغعن
ظعال أتمث    

عـلى هـذه الأرض اليمانيـة المباركـة أوجد 

الله رجالـه المحمديون أهل الإيمَــان والقرآن 

الذين بمواقفهم العظيمة جسدوا كُـلّ معاني 

الرجولـة والبطولـة وعلموا العالمـين ما معنى 

الحرية وَالكرامة، إنهم رجـالٌ آمنوا، ومع الله 

صدقوا، وفي سـبيله جاهدوا وصـبروا، وللدين 

نـاصروا، وعلى الحق ثبتـوا، خاضوا المعارك ما 

ضعفوا وما وهنوا، رجـالٌ بمعية الله انطلقوا 

وعليـه توكلوا واعتمدوا، برسـول الله تأسـوا 

واقتـدوا وعـلى خطـاه سـاروا ومـا انصرفوا، 

وبكتاب اللـه اهتدوا وبحبله القويم تمسـكوا 

فآمنـوا وثبتوا وما انحرفـوا، وبتوجيهات الله 

التزموا وبالإيمَـان تسلحوا، وبالقرآن تخلّقوا، 

وبثقافتـه ارتووا وَتشـبعوا، ومن آيات الكتاب 

منطلقاتهـا  ومـن  تحَرّكـوا  وبهـا  اسـتناروا 

جاهدوا وعلى الواقـع والميدان طبقوا آيات الله 

وجسدوا. 

فتيةٌ آمنـوا بربهم فزادهم اللـه هدى ونوراً 

وبصيرة، توكلوا على الله فكفاهم، واسـتعانوا 

به فأعانهـم، ارتبطت بالله قلوبهم وانشـدت 

إليـه نفوسـهم، أحبـوه وأحبهـم وازدادوا له 

حُبـاً ثم تعلقاً وعشـقاً، إنهم فتيـةٌ عرفوا الله 

فاتخـذوه إلهًـا وملجـأً وولياً، وعرفوا رسـول 

وأسـوةً وقائـداً، وعرفـوا  وهاديـاً  اللـه نبيـاً 

القـرآن فاتخـذوه منهاجاً، إنهم رجـالٌ عرفوا 

الحـق فاتخذوه سـبيلاً، وعرفوا أعـلام الهدى 

فاتخـذوا مـن السـيد عبدالملـك بـن بدرالدين 

الحوثـي علماً قائماً ومثـالاً، رجالٌ مجاهدون 

يتحملـون في طاعة الله ولأجـل مرضاته كُـلّ 

المعاناة والمشـاق، وبتسليمهم المطلق لله تعالى 

وبإيمَـانهم العظيم ويقينهم الراسخ يمضون 

في سـبيل اللـه متحديـن الظـروف متخطـين 

العراقيـل ومتجاوزين كُــلّ الصعاب ترافقهم 

تلك التسـهيلات الإلهية التي تزيح من أمامهم 

كُـلّ المشاكل وَالعقبات.. 

الإيمَـانيـة  الروحيـة  يمتلكـون  رجـالٌ 

الجهاديـة الصادقة التي لا يعـرف معناها إلا 

من يحملها في قلبه وضمـيره ووجدانه، رجالٌ 

من نور القرآن تشرق شمسـهم تركوا خلفهم 

الدنيا وكلّ شيء زائل فيها، وانطلقوا إلى ميادين 

الكرامـة والعـزة والشرف متحرّريـن من كُـلّ 

القيود، محطمـين حواجز الصمـت والضعف 

والوهن، نهضوا بعزم الإيمَـان ومضوا مع الله 

صادقين مخلصين وفي سـبيله مجاهدين وعلى 

طريق الحق وقفوا ثابتين، استمسكوا بالعروة 

الوثقـى وصاروا للـه جنـوداً مجندين، وخلف 

قيـادة قرآنية حكيمة متحَرّكين رجالاً مؤمنين 

وأحـراراً أبـاة صادقـين مع الله ومـع وطنهم 

وشعبهم مخلصين.. 

إنهـم مجاهدونـا وأحـرار اليمـن ورجالـه 

المغاوير من أبطال جيشـنا المحمـدي القرآني 

العظيم، فهم فقط من يحملون الشـخصيات 

العظيمـة، التـي يحفّ بها سـناء نـور النبوة 

وجـلال وعظمـة الإيمَــان، وسـمو الأخلاق، 

وإشراقة القرآن.

ونبُـل  الحـق،  مهابـة  بهـا  فشـخصياتهم 

الطاعـة وَصـدق الرجولـة وكمال الإنسـانية، 

في  قـوة  أيـة  بمقـدور  فليـس  الإرادَة  وقـوة 

هـذا العالـم أن تهـز إيمَـانهـم أوَ تثنيهم عن 

عزمهم وإيثارهم بنصرتهم لدينهم وشـعبهم 

ووطنهـم، فهؤلاء هم حقـاً محمديو عصرنا، 

وربانيـوّ زماننا، وليعلم أعداء الله اليهود ومن 

هاودهم والنصارى ومن ناصرهم بأن محمداً 

رسـول الله ما زال حاضراً بيننـا ولم يغادرنا، 

محمد رسول الله ما زال حياً في قلوب ووجدان 

أبنـاء هذا الشـعب المحمدي، فما مات رسـول 

اللـه محمـد وما رحـل؛ لأنََّه خلّـف ملايين من 

الرجال المحمديين والواقع يشهد. 


